
Jueves 23 de Octubre de 2014

DIRECTOR GENERAL • Antonio Lora Zamorano Jueves 23 de Octubre de 2014 • www.genteypoder.org • No.  1572 $ 8.00 pesos

Continúa 
impunidad por 
camionazo en 
Vistas de la Cantera

Policía Nayarit toma 
instalaciones de 
Seguridad Pública 
de Compostela a17 a7

Disminuye en 
un 87% número 
de homicidios 
dolosos en Nayarit 

A punto de 
explotar 
Guerrero, dan 2 
días al gobiernoa3 a18

El mejor proyecto económico del 
campo CREAN: Roberto Sandoval 

Reciben 
diputados 
propuestas 
del ITAI y 
CEDH

a9 

a7 



Jueves 23 de Octubre de 2014 Opinión2

“¡Justicia, justicia, justicia!”
El cielo mostró su solidaridad y salió 

esplendoroso justo a las 3 y media de la tarde, 
cuando empezaba la gente a concentrarse en 
diferentes puntos, después de que la mañana 
transcurrió fría con amenazas de fuertes lluvias 
que se presentaron puntualmente al Sur de la 
capital de la República.  Así, la concentración 
anunciada en protesta por la falta de resultados 
a casi un mes de la desaparición de los 43 
normalistas y del asesinato de 3 de ellos, 
de un jugador de fut-bol, de una ama de 
casa y un chofer, pudo ser una realidad, se 
llevó a cabo con todas las bendiciones. Los 
que caminarían por la avenida Reforma, en 
donde estacionaron cerca de 40 autobuses 
que transportaron a cientos de guerrerenses, 
se unieron con los estudiantes solidarios de 
otras universidades que fueron llegando a 
la glorieta del Ángel de la Independencia y, 
cuando el contingente era ya tumultuoso, 
arrancaron cerda de las seis de la tarde rumbo 
al Zócalo capitalino, en donde más tarde,  el 
grito de más de 20 mil manifestantes surgía 
en muchos momentos como un multisonoro 
coro demandando ¡¡justicia!!¡¡justicia!! y la 
salida del gobernador Ángel Aguirre Rivero.

La ira podía observarse claramente en 
los rostros de los padres de los normalistas 
desaparecidos quienes encabezaban la 
marcha; por momentos esos mismos rostros 
se transformaban ante el dolor, pero volvían 
a la carga, al grito, a la desesperación por 
ser escuchados. “Lo único que pedimos es 
¡¡justicia, justicia, justicia!!! Cerca de dos 
horas fue el tiempo que les llevó llegar hasta 
la plancha del Zócalo del DF, el caminar era 
lento, mostrando a cada paso el rostro en 
fotografía de cada uno de los jóvenes que 
continúan sin aparecer, permitiendo que 
sobre las principales avenidas capitalinas 
el resto de los ciudadanos contemplara a 
cientos vestidos de blanco y con el rostro de 
la muerte pintado. No hubo un solo incidente, 
no de los que se acostumbran reportar con tal 
de minimizar, cuestionar o para obligar a que 
los que se ven afectados eviten solidarizarse. 
Fue una marcha que llegó a lo más profundo 
de los sentimientos, que provocó que la piel 
se erizara, que surgiera el pensamiento que 
implora no encontrarse en igual circunstancia 
y enfrentando tanto dolor.

Hubo también una fuerte gritería que 
demandaba ¡fuera Peña, fuera Peña! Que se 
escuchó una centena de veces acompañada 
de “¡vivos se los llevaron, vivos los queremos!” 
Cada una de sus acciones fue un despertar de 
conciencia. Pasaron lista a las 16 normales 
rurales que son las que quedan en el país, las 
que han dejado para evitar que el analfabetismo 
vuelva a convertirse en el gran fantasma de la 

ignorancia en las zonas más desprotegidas, 
en donde sobreviven los que menos tienen. 
Les pasaron lista a una por una, a las casas 
de estudios en donde se crean conciencias, 
en donde se enseña realmente la historia 
del país, desde donde salen quienes saben 
que su labor de enseñanza sigue siendo un 
apostolado porque sus ingresos serán ínfimos, 
a esos centros a los que en el pasado se les 
garantizaban las plazas con todo y salario 
pero que hoy saben que pueden empezar a 
ejercer sin ningún amparo más que el de la 
preparación recibida.

Al momento en el que se escuchó el nombre 
de la escuela normal rural “Raúl Isidro Burgos”, 
de nuevo brotaron las demandas pero también 
otros nombres, los de Genaro Vázquez y Lucio 
Cabañas, de los hombres que también en 
Guerrero fueron masacrados por representar 
una lucha social que continúa porque las 
demandas nunca han sido atendidas y que, 
cuando las escuchan lo que provoca en los 
políticos y gobernantes no es el despertar de 
las conciencias sino un malestar que se ha 
visto que desquitan matando, secuestrando, 
aterrorizando y también cerrando estas escuelas 
como sucedió con la de Yucatán, con la de 
Hidalgo, con la de Sonora. Contrario a lo que 
se presentó en otras épocas en donde también 
se dieron marchas de normalistas rurales que 
distribuían información sobre la situación 
que prevalecía en sus centros de estudios y 
la persecución de la que eran objeto, ahora 
hubo grandes muestras de solidaridad y de 
atención a lo que está ocurriendo.

Empleados de los comercios y de los hoteles 
que se encuentran rodeando al Zócalo, salieron 
a las banquetas y corearon el “¡justicia, justicia, 
justicia!” demandado por los marchistas. 
Nadie se quejó del cierre de Reforma, ni de 
otras avenidas, sino todo lo contrario. A la 
salida los oficinistas también se unieron a 
los coros e hicieron parcialmente el recorrido 
rumbo al Zócalo. En los alrededores de la 
Ciudad Universitaria, los habitantes también 
permanecieron muy atentos al movimiento 
de los estudiantes que iniciaron su marcha 
en el interior del campus hacia el metro, a 
la estación Copilco, y se fueron uniendo los 
de Arquitectura, Filosofía y Letras, Derecho, 
Psicología, Economía, Ciencias Políticas, 
rumbo al Zócalo. A su paso enumeraban del 1 
al 43 para poder gritar “¡justicia!”, en cada uno.

Se encendieron cientos de veladoras que 
quedaron sobre el piso de la gran plaza como 
mudos testigos de otra jornada en la que las 
inconformidades ciudadanas se escuchan y 
se ven por miles y miles. Nada logró contener 
el descontento, ni siquiera las revelaciones 

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

que horas antes hiciera el procurador Jesús 
Murillo Karam y que presentaran como 
resultado de las investigaciones realizadas. 
Y es que en consideración de los padres 
de los estudiantes y de sus solidarios, solo 
expresó lo que ya todos sabían, lo que se dijo 
desde el primer momento, señaló a quienes 
ya estaban señalados al igual que ahora se 
hace sobre la persona de Aguirre Rivera a 
quien no dejaron de gritarle “¡Aguirre maldito, 
reprimir es un delito!!”.

SUCESOS EN EL PAIS

Por su parte, Jesús Murillo Karam, hizo 
una narración similar a la que ya usted leyó 
el día de ayer en estas mismas líneas sobre 
los hechos acontecidos como resultado de 
la medida dictada tanto por el alcalde José 
Luis Abarca, como de su esposa María de 
los Ángeles Pineda, ante la llegada de los 
estudiantes al segundo informe de labores 
del DIF. Le señalamos también que hubo 
una perfecta coordinación entre los del grupo 
“guerrero unidos” y los policías, iban sobre el 
mismo objetivo y esto fue confirmado por el 
titular de la PGR quien sostuvo que ambos 
se reportaron al Centro de Control de Iguala 
para informar del arribo de los estudiantes. 
David Hernández Cruz, del área de Protección 
Civil y Seguridad Pública de Iguala es quien 
estaba a cargo de este centro. 

Cuando les ordenan detener a los estudiantes, 
la policía al temer el enfrentamiento pide 
ayuda a la de Cocula y entre las dos pretenden 
enfrentarlos. Se pierde el control y los detenidos 
son llevado a la Central de Policía de Iguala 
de donde son sustraídos por los policías 
de Cocula quienes se dieron a la tarea de 
cambiar el balizado de sus unidades, alterar 
las bitácoras y los hechos relevantes. Otro 
grupo es transportado en una camioneta de 
redilas rumbo a la zona de Pueblo Viejo. 
Ya después se agrega a los de “guerreros 
unidos”, y se sigue con otro grupo, con el 
de los Rojos con las pretensión, supongo, 
de hablar de un enfrentamiento entre estas 
bandas delincuenciales que de una u otra 
forma de los que recibieron las órdenes fueron 
del alcalde y de su esposa, sin que por ello 
pueda eliminarse al hermano menor de ésta 
que es quien tiene la línea directa y era el más 
molesto por las interrupciones que pudieran 
surgir durante el acto programado.

Así que de esta conferencia de prensa 

rendida al medio día de ayer no se desprende 
absolutamente nada nuevo. Todo lo que 
expresado por el procurador no hizo sino 
confirmar lo que ya se sabía, lo que incluso 
habíamos desmenuzado en estas mismas 
líneas con información de testigos. Se acerca la 
fecha de otra magna concentración y sigue sin 
conocerse el paradero de los 43 estudiantes, 
como tampoco se sabe a quienes pertenecen 
los 28 cadáveres que ahora están siendo 
estudiados por los forenses argentinos a 
quienes, con muchas dificultades y aún con 
la encomienda de dificultar a grado máximo 
su trabajo, se les ha encomendado un fallo 
que resulte más confiable para los padres de 
las víctimas y para el pueblo de México, así 
como para el extranjero en donde también 
permanecen atentos a este y a otros asuntos 
que han venido a desnudar el grado de 
inseguridad en que vivimos.

Los buscados en el presente son, José Luis 
Abarca, María de los Ángeles Pineda, Felipe 
Flores Velázquez, César Nava González y un 
sujeto apodado “el gil”. A todos ellos se les dio 
la oportunidad de huir sin el mayor apuro, por 
lo que no puede dejar de responsabilizarse al 
gobernador del Estado, a Ángel Aguirre Rivero 
de esta fuga que dan por un hecho que fue 
totalmente respaldada tanto por él como por 
la dirigencia nacional perredista, con quien 
tienen intereses económicos que llevaron 
a que quienes aportaron grandes capitales 
para las campañas de ambos gobernantes 
reclamen que uno de ellos, por lo menos, no 
puede irse a menos que sean “los chuchos” 
quienes les reintegren todo lo aportado.

Pero ahí no termina esta dolorosa situación 
ya que el grupo que marcho en Iguala, 
conformado por integrantes de la Ceteg y 
normalistas, fueron infiltrados por enviados 
que se dedicaron al saqueo de tiendas 
departamentales, llevándose televisores, 
enseres domésticos, teléfonos celulares. Los 
que efectuaban la protesta llegaron hasta el 
palacio municipal y lo incendiaron. El inmueble 
estaba vacío y no hubo ningún herido. Solo 
ese saqueo en la Plaza Tamarindos, propiedad 
del ex alcalde prófugo a los comercios. Si 
bien oficialmente durante la tarde no se 
desligaron los marchistas del saqueo, la opinión 
generalizada es que se trató de gente que fue 
traída de las cercanías ya que se atrevieron 
a llevar niños a los que metieron antes del 
incendio al Ayuntamiento para que se llevaran 
ventiladores y computadoras.
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Continúa impunidad por 
camionazo en Vistas de La Cantera 

* Familiares de Luis Alberto Hernández, quien murió en el 
lugar, indican que a una semana del suceso no se ha pagado la 

indemnización; el conductor responsable continúa prófugo.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Cuando el miércoles 15 el 
conductor de un minibús de la 
ruta Mololoa arrolló un vehículo 
en la zona de Vistas de La 
Cantera, causando la muerte 
de Luis Alberto Hernández 
Sandoval, de 33 años, no sólo 
causó un profundo dolor a la 
familia de éste, sino que se 
añadió otra angustia: la falta 
de dinero para los gastos de 
sepultura.

Desesperada, el jueves 16 
Rubí Azucena Hernández, 
hermana de Luis Alberto, 
se presentó a la Alianza de 
Camioneros por la calle Ures, 
y exigió la correspondiente 
indemnización. Una hermana de 
su mamá consiguió un préstamo 
para pagar el servicio funerario 
pero deberá cubrir intereses. 

“El jueves me dijeron en 
la Acaspen que el viernes 
tendrían lo del seguro, que 
era cosa de unos días, pero a 
una semana no hay nada. A mi 
hermano no lo vamos a revivir 
con millones, pero debe haber 
una indemnización y el chofer 
responsable debe ir a la cárcel 
porque esto no fue un accidente 
normal, es consecuencia por 
cómo manejan muchos de los 

camioneros, van distraídos, 
peleando entre ellos por el 
pasaje o jugando carreras”, 
señala a este reportero.

Ana Luisa Sandoval, mamá de 
Luis Alberto, hace unas semanas 
consiguió un préstamo para 
instalar una tienda de abarrotes 
en la colonia Provincia. Ahí se 
le encuentra en compañía de 
Rubí Azucena. 

Dolida por la muerte de su 
hijo, obrero electricista en el 
Ingenio de Menchaca, cuenta 
que desde años teme subir a 
los minibuses. 

“Mi hija hace tiempo vivió para 
Vistas de La Cantera. Cuando 
iba a verla, dejaba pasar varios 
camiones hasta que no veía 
a un chofer de edad, porque 
son más responsables. Dejan 
manejar a muchos jóvenes, al 
que sea, y eso es para pagarles 
cualquier cosa”.

La señora duda que las 
circunstancias del accidente 
donde murió su hijo vayan a 
motivar algún cambio en las 
autoridades de tránsito y de los 
dueños de camiones respecto 
a los conductores. 

Resignada, habla con dolor: 
“no hacen nada, se encubren, 

son sucios, mañosos. Hay mucha 
corrupción. A los choferes nomás 
los cambian a otra ruta y listo”.

A 100 POR HORA 

Un informe de Tránsito 
Municipal precisa que el minibús 
circulaba en sentido contrario 
por la calle Villa de Montalvo 
y al llegar a la esquina con 
Hume impactó al vehículo GMG, 
tipo Envoy de color negro en 
el que viajaba Luis Alberto, 
proyectándolo hacia un canal.

Peritos de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) establecieron 
que el chofer del minibús, cuyo 
paradero se desconoce y es 
identificado con el nombre de 
Pedro, posiblemente circulaba 
a más de 100 kilómetros por 
hora, siéndole imposible evitar 
el choque cuando apareció al 
frente la camioneta negra. 

Cuestionado el lunes 20, 
el director de Tránsito estatal 
Agustín Flores Díaz explicó que 
en el tema deben participar la 
población, las autoridades y las 
empresas transportistas. “No 
podemos actuar sin queja de 
por medio”, insistió, añadiendo 
que existe un operativo regular 
de inspectores en lugares 
conflictivos, como algunas 
paradas de camiones en el 

centro de Tepic.

El funcionario añadió que la 
presente administración se ha 
preocupado por generar una 
cultura de vialidad, efectuando 
cursos no sólo a conductores 
de transporte público, sino a 
jóvenes en escuelas. 

Flores Díaz agregó que se 
está buscando la certificación 
de los choferes.

Se le preguntó por qué 
los inspectores no suben 
a los camiones a verificar 
el comportamiento de los 
operadores, a lo que señaló que 
ello también podría efectuarse. 
Indicó que se identificarán rutas 
y horas de conflicto.

Flores Díaz pidió a la población 
denunciar a malos conductores 
al 066.

Con un mes en el cargo, Karim 
Cabrera, director de Tránsito 
municipal, se limitó a indicar que 
en el municipio de Tepic ya se 
están aplicando las reglas de 
circulación y a ello no escapa 
el transporte público. “Nomás 
dame un tiempo”, añadió.

Lo cierto es que a pesar 
de la gravedad del accidente, 
arrojando la muerte de Luis 
Alberto, no ha motivado 
operativo alguno para detectar 
a conductores de minibuses 
que circulan en condiciones 
inapropiadas.

Por lo  menos resul ta 
sospechoso que sólo sean los 
usuarios del transporte público 
y no las autoridades, quienes 
se percatan del mal servicio 
que prestan muchos choferes 
de transporte público, aunque 
también hay excepciones. 

La circulación a exceso de 
velocidad es el pan de todos los 
días, la pelea por el pasaje, llevar 
las puertas abiertas, el estéreo 
encendido y a alto volumen, o 
algún amigo a su lado que los 
distrae, o llamando por celular, 
o los arrancones cuando aún 
no han ocupado un asiento 
personas adultas o mujeres con 
niños, o embarazadas…y más.

(NO se  autor i za  la 
transcripción o copia de esta 
información a otros medios 
de comunicación. NO a copiar 
y pegar. NO al robo de notas) 
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y andar de paseo que trabajar 

En bien de los nayaritas.

Salió caprichuda e irresponsable 
la oposición: Candy Yescas 

4

Luego de haber 
platicado con miles 
de trabajadores 
d e l  S U T S E M , 
d i r i g e n t e s 
s i n d i c a l e s  d e 
diversas áreas del 
gobierno del estado 
y los municipios 
concordaron en 
que la principal 
demanda de los 
agremiados es 
que se desarrolle 
u n  p r o c e s o 
de  e lecc iones 
t r a n s p a r e n t e , 
democrá t i co  y 
s i n  c a n d a d o s 
que impidan su 
participación.

Carlos Franco, 
representante de Auditoría 
de Impuestos del Estado, 
señaló que simpatizantes 
del  movimiento s ind ica l 
“Renovación” han acudido a 
todas las dependencias estatales 
y municipales a escuchar la voz 
de los trabajadores.

“En las reuniones que hemos 
tenido en todos los municipios 
los agremiados nos dicen que 
quieren un proceso limpio, 
transparente, donde se permita 
la participación de todos y que 
al final sea la mayoría los que 
decidan y escojan a la próxima 
dirigencia sindical”, puntualizó.

Por su parte, la representante 
en la presidencia municipal 
de Tepic, Adelaida Ibarra 
Rodríguez, comentó que los 
trabajadores del SUTSEM que 
laboran en dicho ayuntamiento 
han manifestado su interés 
en participar en el proceso de 
elecciones, “Nos han dicho que 
esperan y confían que no se 

reprimirá a quienes participen 
o contiendan por algún puesto 
en la dirigencia, son miles de 
agremiados los que queremos 
una renovación en nuestro 
sindicato”, puntualizó.

S e r v a n d o  H e r n á n d e z 
Castañeda, representante del 
Registro Civil de Tepic comentó, 
“Nos dicen que están contentos 
porque ya era tiempo de que 
existiera democracia en el 
SUTSEM y de que se dieran 
unas elecciones con más de 
una planilla,  hace más de 13 
años que esto no se daba y 
todos los agremiados piden 
un proceso sin irregularidades 
”, detalló.

Será el 29 de este mes cuando 
la convocatoria del SUTSEM 
para participar como aspirantes 
a la dirigencia estatal sea 
publicada; miles de trabajadores 
que integran el movimiento 
sindical “Renovación” registrarán 
la planilla Blanca y participarán 
en el proceso de elecciones.

Roberto Sandoval rendirá un tercer informe 
lleno de buenas noticias: Guillermina Dueñas

Por: MARIO LUNA

 Todo hace indicar que la oposición 
en la entidad sigue siendo infantil, 
caprichuda e irresponsable en su 
actuar,  esto debido a que no se 
presentarán al tercer informe del 
gobernador este domingo, si tener 
una fundamentación real y concreta 
para ello. 

La inmadurez y la intransigencia de 
la oposición, sigue manifestándose,  
por lo que la actitud asumida 
por los líderes de las fracciones 
parlamentarias del PAN, PRD y 
Movimiento Ciudadano, Ramón 
Cambero, Sonia Ibarra y Manuel 
Carbonell, deja manifiesto que son 
opositores para la denostación y 
destrucción así como para el atraso 
del estado.

Aún sin conocer que es lo que 

se informará,  ellos adelantándose 
y creyéndose adivinos, ya saben lo 
que se informará y por ello se han 
manifestado en no ir al tercer informe 
de gobierno en el auditorio de la 
gente este domingo 26 de octubre 
para no avalar mentiras, dijeron, 
cuando ellos son los que están 
mintiendo al pueblo, ni trabajan ni 
dejan trabajar, dijo Candy Yescas 
Blancas.

La legisladora priista, aseguró que 
solo fue pretexto eso de no asistir 
al tercer informe del mandatario 
estatal de parte de la oposición,  
para no avalar mentiras, pero que la 
realidad, es que no asistirán porque 
el coordinador de la bancada panista 
ya anda de paseo por la ciudad de 
México al igual que Sonia Ibarra 
coordinadora de los diputados del 
PRD, mientras que el de Movimiento 

Ciudadano, prefiere irse a tomar 
baños de sol a la Riviera Nayarit, 
en pocas palabras les gusta mejor 
divertirse que trabajar y coadyuvar en 
el desarrollo del estado y bienestar 
de la gente. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Reconozco la fecunda 
labor realizada en estos primeros 
tres años del Gobierno de La Gente, 
que encabeza Roberto Sandoval 
Castañeda, ya que su trabajo ha 
sido intenso y de entrega a la 
asistencia social y política de los 
nayaritas, ahí está la construcción 
de grandes y modernas obras en 
todo lo largo y ancho del estado”, 
así lo dio a conocer en entrevista la 
titular de la Procuraduría Estatal de 
Protección al Ambiente, Guillermina 
Dueñas Joya.

Abundó la funcionaria estatal, 
“aunque yo vengo de una corriente 
política contraria a su partido el PRI, 
soy testigo y he visto la magnitud 
de las obras y acciones que el 
mandatario estatal ha ejecutado en 
sus primeros tres años de gobierno, 
en beneficio de la gente sobre todo 
de la que menos tiene, por lo que 
obviamente trasciende su intensa 

labor gubernamental conjuntamente 
con los integrantes de su gabinete, 
por lo que la rendición de su Tercer 
Informe de Gobierno, estará lleno 
de buenas noticias”.

Dueñas Joya, señaló, que los 
modernos bulevares, calles y 
avenidas, han venido a darle otra 
imagen urbana a la capital del 
estado y al Centro Histórico, “de 

igual manera en los 20 municipios 
está la mano de Roberto Sandoval, 
pero aún falta lo mejor en los 
próximos 3 años de gobierno, 
donde vendrán más obras como El 
Canal Centenario, que ya arrancó 
en su primera etapa, el desarrollo 
turístico de Compostela, “Costa 
Capomo”, el Puerto Nayarit de 
San Blas y Compostela, así como 
grandes inversiones extranjeras 
para el estado de la industria sin 
chimeneas, que es el Turismo”.

La Procuradora Estata l , 
Guillermina Dueñas Joya resaltó, 
que uno de los rubros que más 
prioritariamente ha atendido es 
la seguridad de los nayaritas, ya 
que el combate permanente contra 
la delincuencia organizada, que 
con férrea decisión de la Fiscalía 
General del Estado que encabeza, 
Edgar Veytia ha rendido grandes 
frutos sobre todo porque gracias 
a ello, los grandes inversionistas 
están arribando a la Riviera 
Nayarit, en donde los consorcios 

Piden sutsemistas un proceso 
de elecciones transparente
*Confían en que no habrá represión para 

quienes participen

hoteleros construyen hoteles de 
5 estrellas, lo que está generando 
diversas fuentes de empleo, y por 
ende la economía del estado está 
creciendo.

Por último señaló la entrevistada, 
que dentro de sus tareas como 
Procuradora del Ambiente está 
recorriendo constantemente los 

municipios, para supervisar de 
manera personal la condición 
ambiental que prevalece en el 
estado, asimismo destacó, que está 
en proceso de limpieza el estero 
de la Peñita de Jaltemba debido 
a que se encontraba atascado 
de basura, maleza entre otros 
desperdicios que afectaban la flora 
y la fauna de ese lugar.
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San Blas se muere de hambre, roban para 
comer y nadie hace nada: Ciro Ramos

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El ex diputado local 
del PAN, y destacado abogado 
nayarita, Juan Antonio Echeagaray 
Becerra, dio a conocer en entrevista 
su punto de vista sobre el Tercer 
Informe de Gobierno, que el 
próximo domingo rendirá ante 
los nayaritas, Roberto Sandoval 
Castañeda, al cual le da el 
calificativo de casi excelente, que 
lo ha logrado por su eficaz trabajo 
al frente del Poder Ejecutivo.

E l  también catedrá t ico 
universitario, menciona que la 
carta fuerte de presentación de 
Roberto Sandoval, que habla 
muy bien del Gobierno de la 
Gente,  indudablemente es el 

renglón de seguridad, “debemos 
reconocerlo los nayaritas, ya que 
atrás quedaron las constantes 
balaceras escenificadas por 
grupos delincuenciales, incluso 
de gente inocente que murió y 
que nada tenía que ver con los 
enfrentamientos de las bandas 
del crimen organizado las cuales 
estaban enraizadas en Nayarit, 
pero que desde que nació la 
Fiscalía General Estatal, que 
encabeza Edgar Veytia con mano 
firme y en coordinación con las 
demás fuerzas armadas han 
combatido aún a costa de su 
propia vida”.

Y abundó, “asimismo el 
mandatario estatal atinadamente 
cuando lo ha requerido ha realizado 
los cambios necesarios y acertados 

en su gabinete, y empecemos 
por el caso que fue muy sonado 
al principio de su mandato, 
cuando Roberto Sandoval al 
tener conocimiento de que en la 
Dirección de Transito y Transportes 
del Estado, se estaba generando 
corrupción, apareciendo permisos 
de vehículos del servicio público 
supues tamente  c lonados , 
de inmediato dio de baja al 
entonces director, Francisco 
García  poniendo en su lugar a 
Agustín Flores Díaz a quien es 
de reconocerle, que ha realizado 
un eficiente trabajo al frente de 
esa dependencia”.

Echeagaray Becerra, puntualizó 
sobre el Tercer Informe de labores 
que rendirá a sus representados 
Roberto Sandoval, “el mandatario 

Por Fernando Gutiérrez 
Meza  

Para el Secretario de Seguridad 
Pública, Vialidad y Protección 
Civil del Ayuntamiento de San 
Blas, Ciro Ramos, es alarmante 
la problemática que existe en 
la llamada capital del mango,  
territorio que lo pintan como 
una panacea cuando la realidad 
es preocupante cómo viven las 
familias.

El funcionario del gobierno 
independiente y encargado de la 
tranquilidad del puerto, durante una 
entrevista con este comunicador 
“social de la gente”, habló sin 
tapujos, y precisó de inicio de la 
charla, que recibió la Secretaría 
sin recursos, con carencias de 
equipo material y humano.

A pregunta sobre el cacareado 
mando único, señaló que esa 
disposición será operativa, más 
no administrativa, lo que significa 

que habrá coordinación "en 
delitos de alto grado, como son 
homicidios, secuestros o aspectos 
del narcomenudeo, que poco 
existe", afirma.

En ese mismo tema del 
narcomenudeo, el jefe y chaca 
de la Seguridad en San Blas, 
indica que en ese municipio no 
se mueve la coca, solamente la 
marihuana que se da hasta en 
macetas o los manglares, por el 
clima húmedo de la zona, refiere 

el entrevistado.
Respecto al tipo de delitos que 

se presentan en ese abandonado, 
pobre y contaminado puerto, 
explicó que no hay de alto nivel, 
solamente por robos, pleitos y 
agarrones, término éste, utilizado 
para expresarse al despojo de 
bolsas en la vía pública, el llevarse 
la bicicleta, la moto o la plancha, 
porque la gente no tiene para 
comer y tratan de sacar dinero 
como pueden.

Hay problemas de drogadicción 
en  ese  mun ic ip io ,  pe ro 
inexplicablemente, el Secretario 
de Seguridad deja entrever que 
no hay movimiento de coca, 
pero sí de hierba verde que es 
detectada en cualquier lugar como 
de consumo normal.

Cuestionado de cómo recibe la 
institución, Ciro Ramos, comenta 
abiertamente, sin equipo, "pero 
mal me vería yo decirlo, es la 
quinta dirección que ocupó, ya 
debiera tener una visión de lo 

La carta fuerte del gobernador es 
la seguridad: Echeagaray Becerra

estata l  t iene mucho que 
comunicarle a la ciudadanía, 
sobre todo en lo referente a la 
magna obra gestionada ante el 
Presidente, Enrique Peña Nieto 
como lo es; el Canal Centenario, 
que firmemente vendrá a impulsar 
el desarrollo agrícola del estado, 
y por principio de cuentas su 
construcción generará diversos 
y muchos empleos para los 
nayaritas, ya que es una obra 
donde se invertirán 7 mil u 8 
mil millones de pesos y los más 
beneficiados serán los hombres 
y mujeres del campo”.

Agregó Echeagaray Becerra, 
que en materia de turismo la 
Riviera Nayarit avanza con paso 
firme pues los inversionistas de 
la industria sin chimeneas, “ven 
que esta franca del estado es 
tierra fértil para invertir, sobre 
todo porque hay una eficaz 
seguridad pública y atención 
gubernamental sin las tediosas 
trabas burocráticas, lo que además 
ha puesto a la entidad entre 
los mejores destinos turísticos 

nacionales e internacionales”.
Finalmente el destacado 

a b o g a d o ,  J u a n  A n t o n i o 
Echeagaray Becerra, dijo que 
a Nayarit con Roberto Sandoval 
Castañeda al frente del Poder 
Ejecutivo Estatal, le esperan tres 
años más de progreso en materia 
de salud, educación, deporte, 
vías de comunicación, seguridad, 
agricultura y ganadería, pesca, 
justicia ministerial, turismo pero 
sobre todo a los nayaritas que 
menos tienen seguirán recibiendo 
una eficiente asistencia social, 
en todos los ámbitos.

que recibiría", sostuvo.
Al referirse a la relación con 

otras corporaciones, aseveró que 
será positiva con el Estado, la 
Federación, el Ejército y la Marina; 
incluso, dice que muchos jefes 
policíacos son de su generación, 
comenzaron en policía cuando 
llegó como jefe don Daniel Acuña, 
Luis Eduardo de Santiago Parra, 
Karin Cabrera, o el difuntito Antonio 
Contreras.

Por cierto, sino mal recuerdo, 
esos personajes manejaron 
la sangrienta seguridad en el 
g o b i e r n o  d e 
Rigoberto Ochoa 
Zaragoza, quien 
a causa de esa 
mal administración 
hicieron perder al 
PRI por primera 
vez en la historia 
de Nayarit.

En torno a cómo 
lo invita Layin 
a su gobierno 
independiente, Ciro 
Ramos, abunda 
que platicó con el 
por tres semanas, 
seguramente me 

estaba estudiando, investigó mi 
carrera policíaca, ya lo conocía, 
pero no es mi amigo íntimo.

Al concluir, el Secretario de 
Seguridad Pública en San Blas, 
reiteró que es preocupante el robo 
de consumo, por la necesidad, la 
gente no se muere de hambre, 
roba o delinque para comer en 
la capital del mango; y agregó 
finalmente que ha desempeñado 
la jefatura de policía municipal 
en Bahía de Banderas, Santiago 
Ixcuintla, Xalisco, Monclova y 
ahora en San Blas.

QUE DIPUTADOS DEL PAN, 
PRD Y MC, NO ACUDIRÁN A LA 

CELEBRACIÓN DEL INFORME DEL 
GOBERNADOR.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - - -
Por lo visto y en esencia
hay mucho que discutir,
hará falta su presencia
al momento de aplaudir.
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Retira Ayuntamiento publicidad 
que provoca contaminación visual

Política

*Entre los retirado también iba incluida publicidad de Gobierno del Estado 
donde anunciaba obras de teatro y Conciertos en el Auditorio de la Gente.

Al cumplir un mes de gestión ya se nota el 
buen gobierno de Polo Domínguez: Iván Camelo

6

Por Edmundo Virgen

Para el profesor Iván Camelo 
Avedoy, ex dirigente del Partido 
del Trabajo en el estado, los 
resultados logrados por el 
presidente municipal de Tepic, 
el doctor Leopoldo Domínguez 
González, a escasos cinco 
semanas de haber tomado 
posesión como edil capitalino, 
han sido sobresalientes, ya que 
gran parte  de la ciudadanía 
aprueba lo realizado hasta hoy 
por el munícipe, quien recibió un 
ayuntamiento descapitalizado, 
con millonarias deudas con la 
banca comercial, así como con  
proveedores y  además, sin 

dinero para pagar sueldos a los 
trabajadores sindicalizados y de 
confianza.

Sin duda, dijo el entrevistado, 

el ex diputado ha echado mano 
de toda su capacidad profesional 
y experiencia para poder salir 
adelante con el compromiso 
que asumió con la sociedad que 

ya estaba enfadada de tener 
autoridades que no cumplían con 
su responsabilidad de otorgar 
buenos servicios municipales, con 
calles totalmente destrozadas y 
una planta laboral que no recibía 
a tiempo su salario quincenal y 
ni que decir del suministro de 
agua potable, el cual fue muy 
deficiente durante los tres años 
de la pasada administración.

Iván Camelo Avedoy añadió, 
que ahora los habitantes de Tepic 
pueden acudir a las oficinas 
recaudadoras a realizar sus 
pagos de impuestos con la 
plena seguridad de que el 
dinero que están pagando 

Carlos Rentería

Este miércoles el Ayuntamiento 
de Tepic a través de la Secretaria 
de Desarrollo Urbano y Ecología 
(SEDUE) continúo con el operativo 
que tiene como objetivo retirar 

de la ciudad los anuncios y 
espectaculares que estén 
fuera de la ley y que provocan 
contaminación visual.

Jesús Tepalcanzint González 
Vega, titular de esta dependencia 

dio a conocer que por órdenes 
del alcalde de Tepic, Leopoldo 
Domínguez se ha continuado 
con este operativo, primero 
se clausuraron los llamados 
“mupis” debido a que ocasionaban 
c o n t a m i n a c i ó n  v i s u a l , 
posteriormente este miércoles 
se retiraron espectaculares de 

la ciudad, por no contar con la 
autorización correspondiente.

González Vega hizo un llamado 
a las empresas o instituciones que 
tengan este tipo de publicidad a 
que los regularicen, sin embargo 
dijo que en el primer cuadro de 
la ciudad están estrictamente 
prohibidos.

Sin temblarle la mano al 
Ayuntamiento de Tepic, entre los 
anuncios retirados también iba 
incluida propaganda del Gobierno 
del Estado (Auditorio de la Gente, 
Teatro del Pueblo) donde se 
anunciaban obras de teatro así 
como el famoso Concierto de 
Alejandro Fernández.

estará siendo administrado con 
transparencia para mejorar los 
servicios municipales, como la 
recolección de basura y el bacheo 
de calles, algo que ya era urgente 
porque cientos de vehículos 
todos los días se dañaban al 
caer a un enorme bache, algo 
que se empezó a corregir desde 
el primer día de gobierno y 
aunque el pueblo quisiera que 
las vialidades se pavimentaran 
por completo, estamos seguros 
que el doctor lo hará cuando las 
arcas municipales cuenten con 
el presupuesto de egresos del 
2015, expreso, el dirigente.

Para terminar Iván Camelo 
expresó, que Leopoldo Domínguez 
cumplirá con hechos sus promesas 
de campaña y convertirá a Tepic 
en una ciudad moderna con 
calles y avenidas dignas de una 
capital de estado.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*Gracias al Mando Único…

•	 En	los	tres	años	de	la	administración	de	Roberto	
Sandoval, se han registrado 449 casos menos, que 
los	ocurridos	en	los	últimos	tres	años	de	la	pasada	

administración.
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Inaugura el gobernador proyecto 
económico del campo CREAN

Al  ser  o f ic ia lmente 
inaugurado el Centro de 
Rendimiento Excelencia 
Agrícola de Nayarit (CREAN) 
por parte del Gobernador de 
la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, nuestro estado  
cuenta ya con oficinas 
especial izadas para la 
atención de los sectores 
productivos del estado.

En el acto de apertura, 
que reunió a empresarios, 
universitarios, productores 
agr íco las ,  ganaderos , 
pescadores, presidentes 
municipales, diputados y 
líderes ejidales, el mandatario 
hizo referencia a los diez 
puntos centrales que serán atendidos y 
resueltos en el CREAN, el cual está ubicado 
estratégicamente en la capital del campo: 
Santiago Ixcuintla.

O r g a n i z a c i ó n ,  c a p a c i t a c i ó n , 
financiamiento, sistema productivo de alto 
rendimiento, sanidad, investigación de clima 
y suelos, estudio de mercado, desarrollo 

gratuito de proyectos, asesoría legal y 
jurídica, información de programas federales 
y estatales, y acceso a financiamientos y 
expos permanentes, son los rubros que se 
atenderán en ese lugar.

El CREAN ofrecerá los servicios 
mencionados sin costo alguno para los 
interesados en mejorar su economía, informó 
el Gobernador de la Gente, y agregó que 

este centro es un sueño 
hecho realidad que cambiará 
la manera de producir en 
Nayarit, convirtiendo al estado 
en un lugar más competitivo a 
la vanguardia en los procesos 
de cultivo y cosecha.

En es te  marco,  e l 
gobernante destacó que el 
75 por ciento de la actividad 
económica en el estado es 
del campo, por lo que invitó 
a los presentes a dejar la 
protesta y poner manos a la 
obra para convertir a Nayarit 
en el granero de México, en 
un estado a la vanguardia, 
que produzca, consuma y 
exporte a nivel nacional e 

internacional productos con valor agregado.

"El campo es el motor de la economía de 
Nayarit; si al campo le va mal, le va mal al 
comercio, a la industria; si al campo le va 
bien, le va bien a todos; por eso hay que ir 
ayudarle a nuestros hermanos campesinos, 
para que a nuestros productores y nuestro 
comercio y los mercados locales y los 

Tepic.-El Fiscal General Edgar 
Veytia, dio a conocer que a tres 
años de la creación de la Policía 
Nayarit (24 de octubre 2011), se 
ha obtenido el 81% de efectividad 
en el esclarecimiento de delitos 
de alto impacto tales como el 
homicidio doloso. 

El Fiscal señaló que asimismo 
se han registrado 449 casos 
menos, que los ocurridos en los 
últimos tres años de la pasada 
administración; así como una 
reducción del 87% comparado 
al pasado 2011, año en que se 
registrara la cifra más alta de los 

últimos seis años. 

“Es importante señalar que el 
trabajo en conjunto de la Policía 
Nayarit con el Ejército, Marina 
y policías municipales bajo el 
Mando Único, se resolvieron 8 
de cada 10 casos de homicidios 
ocurridos en el estado”, destacó 
Edgar Veytia. 

Asimismo como resultado del 
combate frontal a la impunidad, 
en este tercer año del Gobierno 
de la Gente, se han capturado 65 

presuntos homicidas, de los cuales 
24 personas están relacionadas 
en la comisión de éstos delitos 
en el municipio de Tepic y 41 en 
el resto de los municipios. 

Edgar Veytia, señaló que éstas 
cifras son el resultado del mando 
único, del trabajo en conjunto con 
los diferentes órdenes de gobierno, 
pero sobre todo son gracias a 
la confianza de los nayaritas en 
las autoridades, “no bajaremos 
la guardia hasta lograr hacer de 
Nayarit un estado fuerte y seguro”. 

Disminuye en un 87% número de 
homicidios dolosos en Nayarit

transportistas les vaya bien”.
Además, informó que el CREAN servirá de 

enlace entre los productores y los diversos 
programas del Gobierno Federal, y anunció 
que las bodegas que forman parte de este 
centro fueron adaptadas para almacenar 
insumos y fertilizantes que serán traídos 
desde Ucrania a bajo costo.

Asimismo, dio a conocer que, para 
beneficio de los ganaderos, habrá una expo 
permanente y se inseminará el ganado de 
la raza que mejor se desarrolle en cada 
región, con base en el resultado de estudios.

Otro de los propósitos de este proyecto 
es empatar la producción que generará el 
Canal Centenario; “este proyecto, al que el 
Presidente Enrique Peña Nieto destinó más 
de 7 mil millones de pesos, será pilar para 
la transformación del sector agropecuario 
y pesquero de miles de familias que viven 
de esta actividad”, indicó.

Finalmente, exhortó a los presentes a 
acercarse a ese centro, que surge como 
una oportunidad histórica para lograr 
una concurrencia de apoyos y asesoría, 
y, además, aprovechar al máximo las 
herramientas y oportunidades que están 
otorgando el Gobierno de la República y 
el estado.

“Más y mejor preparados debemos 
estar —aseguró— para aumentar el nivel 
de especialización, sólo así estarán en 
condiciones de ser competitivos dentro de 
un mercado dinámico”, puntualizó.
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Mejoraremos la Imagen 
de Tepic: Cristina Lugo

Enrique González 
Rodríguez

Tepic, Nay.-Teniendo como 
prioridad el trabajar por la gente 
del municipio tepicense, la titular 
de la Dirección de Imagen Urbana 
indicó que, por instrucciones del 
Presidente Municipal, se tiene la 
tarea de mejorar la imagen de 
Tepic, a pesar de las carencias 
económicas con que se inició la 
presente administración.

La recién designada Directora 
de Imagen Urbana, María Cristina 
Lugo Morán, dio a conocer que 
“las actividades que hemos 
llevado a cabo es la caleada de 
las bardas del panteón municipal 
Hidalgo y del Fresno, así como 
el macheteo de hierbas, también 
se atendió al panteón de La 
Cruz, porque ya se vienen las 
actividades del Día de Muertos”.

Agregó que “para el día 28 
de octubre se debe pintar toda 
la Calzada del Panteón en 
sus machuelos, ya que ahí se 
colocaran los altares de muertos, 
por lo que también se deberá 
calear los troncos de los árboles 

para una mejor imagen”.

Para las actividades de la 
Dirección de Imagen Urbana, 
al decir de su titular, se cuenta 
con el apoyo de algunas otras 
brigadas, como las conocidas 
‘Hormiguitas’.  “En estas 
brigadas estamos lo que son 
las ‘hormiguitas’, con quienes 
Imagen Urbana nos estamos 
coordinando para concluir más 
rápido los trabajos; a mi cargo 
traigo 21 trabajadores y por 
parte de las brigadas nos apoyan 
con 15 y otras veces con 10 
empleados del Ayuntamiento 
o hasta con 20, dependiendo 
de la actividad que se vaya a 
realizar”.

Por parte de los parques 
púb l i cos  de  l a  cap i ta l 
nayarita, también se tienen 
diversas actividades y tareas; 
“recientemente, en la plaza 
principal pintamos las fuentes 
y todos los machuelos de las 
jardineras, así como se calearon 
todos los troncos de árboles; 
también nos fuimos al ejido La 
Cantera, donde pintamos la 
pérgola así como los machuelos 

del jardín”, dijo Cristina Lugo.
Cuestionada sobre el tema 

financiero para la realización 
de las actividades de su área, 
Lugo Morán confirmó que sí 
ha habido algunas dificultades 
“afortunadamente tenemos 
una cuadrilla que trabaja con 
muchas ganas, tenemos poco 
material pero hemos sacado el 
trabajo adelante”, con ingenio, 
talento, imaginación y sobre 
todo, la disponibilidad de la base 
trabajadora por sacar avante las 
tareas de las diversas áreas del 
Ayuntamiento capitalino.

Precisando la entrevista, 
Cristina se dijo estar “muy 
contenta de estar aquí en Imagen 
Urbana, donde le vamos a echar 
todas las ganas para que Tepic 
tenga, como dicen mi dirección, 
una imagen preciosa”.

Enrique González 
Rodríguez

Tepic, Nay.-Teniendo como 
prioridad el trabajar por y para 
las familias del municipio 
capitalino, mejorando sus 
condiciones de vida a través del 
bienestar es como se trabaja 
en DIF-Tepic desde el inicio 
de la administración y por los 
siguientes 35 meses.

Así lo consideró la directora 
de la institución, Julieta García, 
quien al ser entrevistada, dio 
algunos ejemplos del trabajo que 
se viene llevando a cabo en la 
benéfica institución municipal, 
ya que este fin de semana 
se llevaron a cabo diversas 
actividades por parte del DIF-
Tepic, “de las cuales el jueves 
por la mañana en La Loma, los 
ciudadanos visitaron los stand 
que hicieron por parte de los 20 
ayuntamientos convocados por 
el DIF-Estatal con motivo de la 
celebración del Día Internacional 
de la Alimentación”, dijo Julieta 
García.

En medio del cuarto Miércoles 
Ciudadano, que en esta ocasión 
se llevó a cabo en el patio 
de la Presidencia Municipal, 
la funcionaria agregó que 
en el evento de La Loma se 
degustaron “dos platillos, uno 
que es el de la región y el 
más importante que es sobre 
los desayunos calientes que 
se sirven en las escuelas, 
conocidos como ‘Desayunos 
Escolares’; y el viernes se 
llevó a cabo una marcha que 
salió de la Hermana Agua 
hacia Palacio de Gobierno, 
donde nuestra Presidenta, la 
señora Yolanda Gutiérrez está 
convocando a esta marcha 
para la Prevención del Cáncer 
de Mama, con motivo del día 

Internacional que fue el pasado 
19 de octubre”.

Resaltó la Directora de la 
noble institución tepicense que 
el evento con motivo del Día 
Internacional de la Alimentación, 
además de los plat i l los 
regionales que presentaron 
de los 20 municipios, “se dieron 
a conocer los ingredientes que 
se ofrecen en los Desayunos 
Escolares, para las niñas y los 
niños de las primarias que están 
dentro de este programa”, con 
la finalidad de que los padres 
de familia conozcan de cerca 
qué tipo de alimentos son los 
más viables para que ingieran 
sus hijos, y de esta manera se 
nutran para que su estancia en 
las aulas escolares sea más 
placentera y aprovechen al 
máximo los conocimientos que 
sus profesores les transmites 
en las clases diarias.

Al finalizar la entrevista, 
Julieta García precisó que “en 
el mes de la mujer, comentarles 
que hay que concientizar a las 
personas, que específicamente 
el día 19 de octubre no significa 
que haya sucedido alguna 
muerte masiva de mujeres 
que fallecieron por cuestión 
del cáncer, sino que es un 
día que se designó para la 
prevención, y sobre todo para 
la concientización de que las 
mujeres se deben autoexplorar, 
para evitar el sufrimiento y la 
angustia cuando son detectadas 
con cáncer, que eviten el miedo 
de que les puede volver a 
llegar; el moñito rosa simboliza 
precisamente ese compromiso 
de la lucha contra el cáncer. 
Invitamos a todas las mujeres 
a que se autoexploren, que se 
quiten esos tabúes, porque al 
final de cuentas es parte de 
su bienestar personal, físico 
y mental”.

Trabajamos en Beneficio de las
Familias de Tepic: Julieta García
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Gobierno de la Gente garantiza seguridad 
en concierto de Alejandro Fernández

Política

•	 En	la	Mesa	de	Análisis	para	integrar	el	Plan	de	Desarrollo	Institucional	2014-2017,	los	legisladores	
nayaritas,	coincidieron	en	trabajar	de	forma	coordinada	para	lograr	leyes	de	avanzada	en	transparencia	y	

derechos humanos. 

*En	el	Poder	Legislativo	de	Nayarit	

9
Tepic.- Con el f irme 

propósito de continuar 
con la consulta para la 
integración del Plan de 
Desarrollo Institucional 
2014-2017 de la Trigésima 
Primera Legislatura que 
preside el diputado Jorge 
Humberto Segura López,  
este miércoles se llevó a 
cabo la Mesa de Análisis 
con integrantes del Instituto 
de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública 
del Estado de Nayarit y 
la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos.

Al dar la bienvenida, 
el Presidente del Poder 
Legislativo, diputado Jorge 
Humberto Segura López, hizo 
saber a los presentes sobre 
el trabajo de consulta que los 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura realizan 
para integrar el Plan de 
Desarrollo Institucional 
a través de temas de 
marcada especialización y 
trascendencia  para lograr un 

Reciben diputados propuestas del ITAI y CEDH

verdadero estado de derecho, 
mismos que permitirán seguir 
fortaleciendo la buena relación 
que existe entre gobierno y 
sociedad, y de esta forma 
construir las respuestas 
que el pueblo de Nayarit 
demanda en la transparencia 
de la función pública y en 
derechos humanos, por lo 
que reiteró   que el resultado 
los llevará  a buen término 
en la generación de políticas 
públicas en beneficio de la 
sociedad.

En su oportunidad, el 
Presidente del Instituto de 
Transparencia y Acceso a 
la Información Pública del 
Estado de Nayarit, Jesús 

Ramón Velázquez Gutiérrez, 
mencionó la necesidad de 
legislar en la protección 
de datos personales en 
posesión de sujetos, para lo 
cual se tendrá que trabajar 
en la armonización de esta 
enmienda legislativa que ya 
se encuentra a nivel federal.

Al hacer uso de la palabra, 
el Visitador General de la 
Comisión de Defensa de 
los Derechos Humanos para 
el Estado de Nayarit, Juan 
Roberto Lomelí Villarreal, 
hizo referencia sobre la 
necesidad de legislar en 
los derechos de los adultos 
mayores que permita la mejor 
inclusión de este sector en las 

actividades productivas de 
una manera sustentable, una 
legislación que garantice sus 
derechos y no sean objeto de 
marginación laboral, familiar, 
política y social. Evitando 
además prevenir y erradicar 
el maltrato físico y emocional 
al que en ocasiones están 
expuestos. 

Asimismo Roberto Lomelí 
Villarreal indicó la necesidad 
de trabajar en la armonización 
de la Ley de Protección de 
los Derechos de las Niñas, 
Niños y los Adolescentes 
del Estado con la nueva Ley 
General en esta materia, 
misma que permitirá el 
respeto a sus derechos, 

dignidad, alimentación y a 
vivir sanamente en familia.

En el desarrollo de esta 
Mesa de Análisis, los 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura de las 
distintas corrientes políticas 
–PRI, PAN, PRD, PT, MC y 
PVEM; expresaron algunas 
de sus inquietudes en materia 
de transparencia y derechos 
humanos; y  a su vez 
coincidieron plenamente en 
trabajar en cada una de las 
propuestas presentadas  por 
los organismos autónomos 
todo con un solo propósito, 
que Nayarit cuente con leyes 
de avanzada que beneficien 
a la sociedad.

A fin de brindar seguridad y una 
vialidad fluida, el Gobierno del Estado 
a través de la Dirección de Tránsito y 
Transporte del Estado y en coordinación 
con la Policía Nayarit, implementará 
un operativo especial antes, durante 
y después del concierto que ofrecerá 
este jueves el cantante Alejandro 
Fernández en el Auditorio de la Gente.

Oficiales a pie tierra, patrulleros 
y motopatrulleros, estarán en el 
operativo a partir de las 5 de la tarde 
para brindar seguridad y apoyo vial a 
los asistentes al concierto, así como 
también a los que transiten por el 
Boulevard Aguamilpa, a quienes 
se les exhorta a fijarse y respetar 

los dispositivos de seguridad que 
el Gobierno de la Gente mantendrá 
implementado en la periferia de dicho 
auditorio.

Cabe destacar que, estas acciones 
permitirán que todos los asistentes 
puedan disfrutar del concierto en 
total tranquilidad y sin sufrir percance 
alguno,  conductores y personas en 
general que transiten por dicha zona 
también se verán beneficiados.



Jueves 23 de Octubre de 2014 Política 10

Empresa Internacional visitó la 
Unidad Académica de Agricultura 

Se presenta conferencia sobre violencia laboral 

Citrofut es el nombre 
empresa que visitó la Unidad 
Académica de Agricultura 
(UAA), con el objetivo  de 
dar a conocer su programa 
Pixoa; Correspondió a Rubén 
Carbajal Cazola, director del 
plantel expresar la bienvenida, 
en la cual manifestó, que es 
de suma importancia para 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) y para la 
UAA, el que se procure la 
apertura de espacios, en 
este caso, para Agronomía 
y Biología.

Enfatizó, que la situación 
de enlace, consiste no sólo 
en producir, sino también 
en transformar, por lo que 
exhortó a los presentes a dar 
ese salto  y pasar de empleado 
a empresario. Reiteró, que 

pensar en el emprendurismo  
es fundamental, así como el 
insertarse, de inicio, en una 
empresa como Citrofrut, de 
la que dijo, permite conocer 
un contexto empresarial 
exitoso, así como la  ubicación 
y rumbo del desarrollo del 
país en este rubro.  “No 
se limiten a pensar como  
egresados, esta es una 
oportunidad de estar al tanto 
de empresas triunfantes y 
proyectar nuestro crecimiento 
profesional”.

En su participación, José 
Guadalupe Ramírez, gerente 
de Citrofut planta Sinaloa, 
explicó que la empresa para 
la cual trabaja, se enfoca en 
el procesamiento de cítricos 
y frutas naturales, elabora 
jugos tropicales, además de 

apoyar a los productores en 
el manejo de sus cultivos y 
árboles frutales. Informó, 
quela compañía cuenta con 
presencia a nivel nacional e 
internacional, tiene plantas 
de producción y centros de 
distribución en Veracruz, 
San Luis Potosí, Sinaloa y 
Nuevo León; De igual forma, 
señaló que figura en Estados 
Unidos, Brasil, Centroamérica 
y Europa.

En base a lo anterior, 
enfatizó que es indispensable 
para Citrofut contar con 
personal profesional en el 
campo de la agronomía. “Su 
formación académica puede 
contribuir a que la empresa 
siga siendo líder en el ramo; 
para formar parte de Citrofut, 
el requisito es  la calidad 

humana y el conocimiento”, 
aseguró.

Puntualizó, que Pixoa 
se encarga del desarrollo 
estratégico, formación y 
reclutamiento de talentos, 
como opción laboral para 
quienes reúnan el perfil. 
Agregó, que es una buena 
oportunidad para recién 
egresados que deseen 
formar parte y desarrollarse 
profesionalmente en este 
tipo de empresas.

De igual forma, Veshalica 
P a l a c i o s  Q u e z a d a s , 
coordinadora de Vinculación 

y Extensión de la Unidad 
Académica de Agricultura, 
manifestó que éste, es un 
esfuerzo por parte de la 
institución, para vincular a los 
egresados con empresas, a 
fin de que exista una mayor 
apertura y opciones, en lo 
que a bolsa de trabajo se 
refiere.

Cabe  seña la r,  que 
finalmente se llevó a cabo 
el proceso de entrevistas 
y recepción de currículum 
de egresados y próximos 
a egresar, a fin de que se 
logren incorporar a esta 
empresa.

Para dar apertura al IV 
Congreso Nacional de Psicología 
“Violencia: una mirada desde 
la psicología”, se presentó la 
conferencia “Violencia laboral, 
concepción, comprensión 
y estrategias de control”, 
impartida por Efraín López 
Molina, coordinador de Psicología 
en la Universidad del Valle 
de Atemajac, en la ciudad de 
Guadalajara, Jalisco. 

Efraín López, indicó, que la 
violencia se puede manifestar a 
través de palabras, actitudes y 
comportamientos, de la misma 
manera, dijo que en el lugar 
de trabajo también se puede 
presentar como amenaza de forma 
física o psicológica, ocurriendo 
dentro o fuera de éste. 

Enfatizó, que la violencia 
laboral se divide en dos tipos, 
la primera que emplea la 
fuerza física, para producir 
daños corporales, sexuales o 
psicológicos; Agregó, que un 
segundo caso, es la violencia 
sexual, la cual, hace uso 
deliberado del poder, amenazas 
de recurso de la fuerza física, que 
comprende el abuso verbal, el 
atropello, el acoso y las amenazas; 
“éste también es llamado acoso 
laboral o Mobbing”, puntualizó.

Detalló, que a su vez, se 
clasifica en tres tipos,  la violencia 
tipo I, es la externa,  en la cual 
quienes la ejercen no mantienen 
ninguna relación laboral con el 
trabajador agredido, ni con la 
empresa; en la violencia tipo 
II o violencia de servicios, los 
agresores suelen ser clientes 
de los productos  o servicios 
que se suministran, y se sienten 
emocionalmente agredidos por la 
relación comercial establecida.

Comentó, que la violencia 
tipo III, es conocida también 

como violencia relacional, 
misma que se desarrolla entre 
compañeros de trabajo como 
consecuencia de un conflicto 
de intereses, insuficientemente 
elaborado de forma verbal y 
pobremente comunicado, también 
se llega a producir en diferentes 
niveles jerárquicos.

Resaltó, que el Moobing, 
acoso psicológico en el trabajo 
o psicoterror, se trata de una 
serie de comportamientos 
deliberados por parte de un 
agresor, que estén destinados 
a desencadenar la ansiedad de 

la víctima, en 
este caso, al 
trabajador en 
la empresa, 
acabando con 
su dignidad.  
R e s a l t ó , 
que  como 
consecuencia 
se presenta 
un enorme 
s u p l i c i o 
psicológico, 
psicosomático 
y social.

Manifestó, 
que el perfil de la víctima se 
caracteriza por un elevado 
sentido de la ética, señaló que 
se muestra justo, comprensivo, 
inteligente, dedicado, proactivo, 
profesionales, dedicados, de 
ideas religiosas o políticas 
distintas al acosador. Agregó, 
que en ocasiones pueden ser 
personas solas o con poca red 
social.

Por otra parte, definió el perfil 
del acosador como una persona 
de pensamientos grandiosos 
de su propia importancia, a la 

cual, le absorben ideas de éxito 
y poder, tiene una necesidad de 
ser admirado, finge que entiende 
y comprende a los demás, con 
comportamientos arrogantes y 
gran rigidez psicológica.

Mencionó, que los factores 
psicosociales para que se 
produzca este acoso son 
la falta de adecuación de la 
información para hacer el 
trabajo, la inseguridad en las 
condiciones de trabajo y la 
exigencia de realización de tareas, 
que entran en conflicto  con las 
normas y valores profesionales 
y personales.

Concluyó, explicando que en 
caso de situación de acoso, se 
deje de pensar que es culpa 
de la víctima, mantener un 
registro de cuándo y dónde ha 
ocurrido el suceso, buscar apoyo 
de representantes, amigos o 
familiares, hablar con personas 
del trabajo para saber si han 
ocurrido problemas similares, 
dialogar con el acosador en 
presencia de un testigo de 
confianza, y si lo considera, 
entablar una demanda legal. 
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Por Mónica Treviño

Con una hermosa fiesta, hijos, nietos y muchas 
amistades festejaron a doña Rosita Marín viuda de 
Sánchez, quien el pasado 30 de agosto cumplió sus 
90 años de edad.

La cumpleañera junto con sus familiares acudieron 
a la misa de acción de gracias donde se pidió por su 
bienestar y el de quienes la acompañaron, por la tarde los 
invitados fueron llegando a uno de los salones del Hotel 
Melanie para colmarla de felicitaciones y bendiciones.

Doña Rosita se pasó un día muy agradable a lado de 
sus hijas Toñita, Norma Lilia y Sonia, asimismo se mostró 
feliz porque días antes su hijo Gilberto pudo venir de 
estados unidos a visitarla y llenarla de besos y abrazos. 
También muy amorosos estuvieron sus nietosMarco 
Antonio Vázquez Sánchez y Mia Samantha Sánchez 
Estrada y su bisnieta: Doménika MadiamVázquez Delgado.

De igual forma recibió la grata compañía de sus 
sobrinas, sobrinos así como de sus hermanas y amistades 
de esta ciudad y de su natal Santiago Ixcuintla.

¡Muchas felicidades!

Rosita Marín Zaragoza 
festejó sus 90 años
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El popular programa de televisión Los 
Simpson fue creado por Matt Groenning. 
Ha sido galardonado con varios premios por 
su elevado ratting en la Unión Americana. 
En nuestro país es transmitido a nuestro 
idioma por Televisión Azteca, aquí en Tepic 
por el canal 8. Desde varios puntos de 
vista, el programa es divertido, sobre todo 
por el sarcasmo en que aborda diferentes 
temas políticos, y sociales como el racismo, 
homosexualismo, entre otros. Sin duda, el 
tema predominante es el religioso. Muchos 
capítulos fueron diseñados para una 
audiencia cristiana-protestante, como lo es la 
norteamericana. Pero no sólo eso, también 
abordan debates teológicos y filosóficos; 
perspectivas doctrinales de religiones ajenas 
al cristianismo, como la reencarnación. 
Contrario a lo que se piensa, Los Simpson 
es una serie animada plagada de figuras 
religiosas y construcciones teológicas de 
trascendencia. Aunque en algunas ocasiones 
raya en lo profano, en muchas ocasiones le 
dedica mucho espacio a los temas religiosos. 
Citaré algunos ejemplos. En el capítulo “Si 
todo el mundo fuera como Ned Flander, el 
cielo no fuera necesario”, se aborda la vida 
cotidiana del vecino evangélico, resaltando 
su vida ejemplar y rectitud moral. En algunas 
ocasiones el sarcasmo es evidente, sin 
embargo, exalta las virtudes cristianas de un 
personaje que es visto como bobalicón. La 
devoción cristiana de Flanders es evidente: 
tiene una familia estable, asisten a la iglesia, 
sus hijos oran, dan gracias a Dios antes 
de ingerir los alimentos. Los creadores no 
escatiman ningún aspecto de la vida evangélica 
del vecino, las televisoras tampoco lo hacen. 
Para Garry Bowler, profesor de historia 
de Universidad de Monitaba y fundador 
del Centro de Estudio del Cristianismo y 
los Valores Contemporáneos, considera a 
Flander “el exponente más efectivo de la 
televisión de una vida cristiana bien vívida”. 
En ese sentido, prefiero tener como vecino 
a Flanders que a Homero y su hijo Bart. El 
capitulo destaca la espiritualidad cristiana 
de Flanders con detalle. Flanders cree en la 
Segunda Venida de Cristo, está convencido 
que Jesús volverá a la tierra en cualquier 
momento. Confunde el sonido del saxofón 
de su vecinita Lisa con el sonido de la 
trompeta del Arcángel Gabriel que anuncia 
el Juicio Final. 

     Existe un capítulo titulado: “Vendería 

mi alma por una rosquilla” en donde se 
aborda el tema del Cielo, el Infierno y el 
Diablo. Homero se atreve a desafiarse a sí 
mismo y hace una invocación peligrosa: “Le 
vendería mi alma al diablo por una rosquilla”. 
El trasfondo cristiano en evidente, la figura 
del diablo es, sin duda, la anti-tesis perfecta 
del cristianismo. Existen otros episodios 
con fuerte énfasis cristiano: “Querido Dios, 
dale una oportunidad al calvo. ¡No tenemos 
plegaria! La Biblia, creo que puede estar 
en alguna parte de atrás. Existen otros 
que abordan los aspectos básicos de otra 
religiones: “Es católico Marge. ¿Mel Brooks 
es judío, nosotros somos judíos? ¡Hindú, 
hay 700 millones de nosotros!

     Dado lo anterior ¿es recomendable 
ver capítulo a capítulo de los simpsom 
para fines de aprender una espiritualidad 
cristiana precisa? ¿En qué grado motiva 
al televidente fomentar una vida piadosa y 
moralidad ejemplar? Sus creadores aseguran 
que sí. En contraste con otros programas 
norteamericanos de corte religioso, Los 
Simpsom contribuye a un prototipo de 
vida cristiana promedio con su máximo 
representante: Ned Flanders. Es interesante 
observar, que en todos los capítulos de la 
serie en ninguna ocasión Homero y Marge 
han caído en la tentación de la infidelidad. 
Mark I. Pinsky establece: “En cada uno de 
los episodios que se enfocan en la seria 
tentación del adulterio, ni Homero ni Marge 
pretenden romper los votos matrimoniales. En 
ese sentido, ellos son los típicos inocentes que 
se dirigen hacia el peligroso por casualidad, 
con buenas intenciones,  y en el caso de 
Marge por necesidad emocional”. Hasta la 
próxima. Terapeuta Familiar y Conferencista. 
Consultas 311 136 89 86. redescubriendo@
hotmail.com      

“Entonces desde un principio que llegué a 
impartir esa cátedra, sin decirles ningún motivo 
ni hacerles alguna pregunta del porqué no habían 
aceptado al maestro que tenían, nada de eso… 
Llegué como si fuera el primer día y fui bien 
aceptado por los muchachos.  A tal grado de 
que cuando terminé ese verano con seis grupos, 
ya que había otro grupo más al lunes siguiente 
y pude cubrir satisfactoriamente dos cosas: Mi 
gusto por la docencia y… mi estómago… porque 
entonces yo no tenía planta base –como se decía 
en aquellas épocas- no trabajaba ni para el Estado 
ni para la Federación, y por mucho tiempo la 
Normal fue mi único sostén para seguir adelante.

Entre la Normal y Puga, que nunca pasó 
de tres grupos,  esos fueron mis fuertes para 
continuar avanzando. Y bueno, ya lo que se 
ha hecho pedagógicamente, imprimí mi propio 
material para las cátedras, lo mismo hice en 
la Julián Gascón Mercado, también edité mis 
propios proyectos para el club de declamación 
y de esa manera ya empecé a sentir el sabor 
de lo que es el fruto… con algo que escribas no 
los puedo llamar libros, sino simples apuntes… 
folletos, folletines… esto de cualquier manera 
es satisfactorio.

Tuve alumnos muy destacados, son innumerables, 
muchos se han formado profesionalmente… 
Puga tiene la fortuna (y estoy hablando de ese 
tiempo porque ya han bajado las prestaciones)… 
Antes, desde el momento que nacía el hijo de 
un trabajador, tenía su número en la fábrica y 
desde ese momento tenía su beca,  y ésta cubría 
hasta el grado universitario. Los que salían de la 
escuela Secundaria, solamente que no quisieran 
estudiar no estudiaban, pero todos tenían su 
beca para seguir sus estudios en Guadalajara, 
en México, especialmente en el Politécnico, 
entonces muchos incursionaron y regresaron 
ya como profesionistas.

 Ellos lo comparan siempre con Bellavista, 
seguramente por algo que había de rivalidad 
futbolística –en su tiempo- pero siempre se 
comparaban… Pero eso sí, Puga tiene mucho 
profesionista, precisamente dada esas facilidades, 
no sé cómo se encuentren ahora, pero parece 
que han bajado esas prestaciones que fueron 
logros todavía, de aquello que había dejado 
Lázaro Cárdenas, al conformar el sindicalismo 
y que exigieron a éstas empresas estos apoyos: 
vivienda, educación, salud…

Hablando de mi jubilación, del bachillerato de 
Puga, del Cebetis 100, fue el primero de febrero 
del presente año, después de haber trabajado 
32 años… que también es otra historia… Yo dejo 
Tepic, y me voy a Chiapas, pero las situaciones 
no se acomodaron como para que el licenciado 
Noguera Soto pudiera concederme una plaza. 
Era el director de la UCEF de allá y fue designado 
para sortear los problemas entre el Sindicato y 
la Coordinadora, situación que realizó muy bien. 
La Coordinadora entonces aún estaba naciente, 

y podemos decir que era minoritaria respecto 
al Sindicato, allá en Chiapas. Posteriormente 
vimos que fue la Coordinadora la que dominó y 
eliminó al Sindicato casi por completo de lo que 
es Chiapas, Oaxaca y Guerrero.

 Ahí solamente estuve 8 meses, me 
regresé porque en eso ya se vino el verano y 
aproveché para venir a dar clases y estar con mi 
familia, y entonces ya no se pudo. Ya de regreso, 
como estaba desempleado me encuentro a  “El 
Juanchi” –un gran amigo de Acaponeta- que era 
director de Dictámenes, de la Secretaría de la 
Reforma Agraria, (una comisión dictaminadora 
que se formó para eso) y empecé a trabajar 
ahí, gracias a mis conocimientos de Leyes, 
regularizando las tierras que aún no tenían su 
título, etc.

 Estando ahí, me habla el Ing. César 
Valenzuela, para darme unas horas en Puga y él 
fue el que me llevó a esa población y ahí empecé 
a trabajar y, cuando le dedicas  y le echas ganas a 
un objetivo, logras avanzar rápidamente… no fue 
una cosa fácil, se presentó fácil porque dediqué 
toda mi tiempo a eso, y aparte de la relación y 
la amistad con el director, que sabe que tienes 
tiempo y que lo estás haciendo funcionar… 
por eso a mis tres años, yo llego a mi tiempo 
completo, aproveché una oportunidad que me 
dieron en la Universidad Pedagógica Nacional, 
para concursar 20 horas, las gano y entonces le 
digo a Valenzuela, mira aquí está mi dictamen 
en donde acabo de aprobar para cubrir 20 horas 
en la UPN aquí en Tepic. César me dijo: qué 
vas  hacer, mejor espérate, yo me comprometo 
a que a inicios del otro semestre ya tienes el 
tiempo completo aquí. Entonces de esa manera 
me quedé en Puga, de esa manera trabajé ahí 
hasta jubilarme. 32 años que cubrí y me vine 
satisfecho de mi desempeño como maestro.

 Ya ahora nomás me queda la Normal 
Superior, en el curso ordinario, porque en la Normal 
se trabaja, ya que en ella se labora de lunes a 
viernes. Aquí llevo 37 años y me voy a retirar, 
porque ahí no hay jubilaciones, y se va retirando 
uno conforme las fuerzas ya no responden… Esa 
escuela se conformó sin ningún financiamiento 
federal ni estatal, entonces desde un principio 
son las aportaciones de los alumnos las que 
sirven para el sostenimiento de la escuela.

Y bueno, cuando estaban los cursos de verano 
era el auge y cuando estaban esos cursos los 
directores, guardaban una parte para completar lo 
del curso ordinario… que no se completaba… Se 
acabaron esos estudios y nos quedamos pobres, 
¿entonces de dónde nos van a dar jubilación, o 
compensaciones…?

Está uno ahí porque es otro ambiente, un 
ambiente profesional, donde ya son jóvenes y 
en donde vas a aportar tus experiencias, tus 
conocimientos y tu preparación. Es muy diferente 
a una Preparatoria, en donde algo hay que 

El Evangelio según los Simpson.Escuchemos al Profesor Francisco Rivera Morales
Parte final

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

trabajar tanto en la cátedra como en la vagancia 
de los alumnos, y aquí no, acá ya te escuchan, 
tú expones, y manejas y trabajas, etc.”.

(Me despido del Maestro Francisco Rivera 

Morales, muy orgulloso y honrado por haber 
logrado esta entrevista que nos muestra toda una 
época de la historia del magisterio de aquellos 
tiempos, y que nos la presenta con esa sencillez 
y humildad digna de la más grande admiración).              

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo
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Ixtlán del Río

Por 
Jolumeca

 
Ixtlán del 

Río, Nayarit.- 
C o m o  s i 
fueran atletas, 
los mejores 
p e r r o s 
deportistas de 
este municipio 
se preparan 
junto a sus 
guías,  para 
p a r t i c i p a r 
en el primer 
campeonato municipal de 
Mascotas caninas,  en fecha 
próxima saldrán las bases 
de este primer importante 
campeonato, las mascotas 
serán los protagonistas en 
esta primera edición de este 
singular evento.

Los perros deberán realizar 
un circuito con obstáculos, 
sin cometer errores en el 
menor tiempo posible, pueden 
participar cualquier perro, de 
cualquier raza, no importa la 
edad ni el color,  las pruebas 
serán en el mismo día, en 
la etapa municipal y ese 

mismo jornada saldrá el perro 
campeón a excepción de que 
existan cambios que afecten el 
resultado de la competencia.

Esta cita deportiva donde el 
perro es la figura clave, aún no 
define su sede, la misma,  se 
designará en fecha próxima, 
en la pista los perros deberán 
hacer alarde de  técnica y 
velocidad, solo la combinación 
de ambos elementos podrá 
lograr adjudicarse los tres 
premios existentes, primer, 
segundo y tercer lugar, de la 
primera etapa municipal, el 
campeón pasara a la etapa 
intermunicipal.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado 28 de Mayo del 2014, 
falleció la distinguida e inolvidable 
Maestra Rosalba Meza Camacho, 
en un desafortunado accidente 
automovilístico,  la representante 
del clan magisterial Meza 
Camacho, fue recordada con 
muchos aplausos por familiares, 
amigos y conocidos,  el pasado 22 
de octubre día de su cumpleaños.

La maestra Rosalba Meza, 
nacida un 22 de octubre, en la 

Angostura Sinaloa,  inició su 
carrera dentro de magisterio con 
buenos augurios en el estado 
de Michoacán, era  una joven 
interesada en enseñar y apoyar 
a sus alumnos, no le importaba 
el sacrificio, en muchos lugares 
los pequeños la miraban como 
una segunda madre por los 
comprendía.

En el aspecto de la enseñanza,  
hacia que los niños,  jóvenes y 
adultos se interesaran, era una 
mujer sensible, de buen corazón 
y serena belleza, soñaba con 

Por Jolumeca

Ix t lán del  Río,  Nayar i t . - 
Presuntamente en reunión celebrada 
en el municipio de Ahuacatlán,  el 
ex titular de Sedesol, David Rivera 
Bernal,  expresó que encabeza 
interesantes proyectos productivos 
para el desarrollo social en la zona 
sur del Estado, ya que siempre 
ha estado comprometido con los 
habitantes de dicha región para 
generar beneficios a los más 
necesitan.

David Rivera, Siempre ha estado 
trabajando en este contexto con 
esmero gestionando proyectos,  por 

eso que se le tiene confianza por 
todas las bondades que ha traído 
al interior de la zona sur,  cumple  
sus actividades cotidianas de 
apoyo a organismos y asociaciones  
civiles además busca la forma 
de acrecentar los objetivos en 
la atención a quienes requieren 
ayuda social.

Tal parece que David Rivera, 
pretende programar nuevo esquema 
dentro de un ambiente propicio 
de apoyo social que vengan a 
mejorar la calidad de vida de la 
gente del sur, en su pasada visita 
a este municipio comento que los 
niños son la generación del futuro 

pero  para eso hay que darles las 
herramientas de calidad educativa, 
para que salgan adelante, otro 
punto a tratar en su agenda. 

La inolvidable maestra Rosalba Meza 
es recordada con muchos aplausos 

Primer gran torneo municipal 
de perros deportistas

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Extra 
oficialmente nos enteramos 
que con la próxima entrada 
del crudo invierno,  los socios 
del Club de Leones, locales 
iniciarán actividades denominadas 

“operación cobija” en las colonias 
marginadas, y el recién nombrado 
presidente de este organismo 
Ingeniero Francisco Jaime 
Nolasco, encabeza estas probables 
actividades.

Según parece la intención 
es reunir la mayor cantidad 

posible de donativos en especie 
o monetarios para la compra de 
cobijas y entregarlas entre las 
familias en situación económica 
difícil, vemos que la presencia del 
ingeniero Jaime Nolasco, al frente 
de este club, es muy positivo para 
la comunidad de este lugar, se 

David Rivera encabeza interesantes 
proyectos para la zona sur

un mundo mejor para todos y 
siempre estaba dispuesta apoyar 
a aquellos que menos tienen, sin 
importarle, si  se queda sin comer, 
era un artista en lo educativo, 
enseñando siempre con buenos 
modales todo lo correspondiente 
a su profesión a la cual amaba. 

En diferentes partes de la 

república se le recordó con mucho 
amor, se prendieron veladoras 
blancas en cadena en Michoacán, 
Puerto Vallarta, Sinaloa, en 
especial en Angostura y Concordia, 
Obregón, Los Ángeles California, 
en Jalisco, y en toda la zona sur 
donde era muy respetada por su 
generosidad y buen corazón, se 
le recordó con emotivos aplausos. 
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Club de Leones realiza actividades 
para apoyar a grupos vulnerables

nota que le está echando ganas 
al compromiso adquirido.

Hay que mencionar que con 
este programa presuntamente se 
beneficiaran 150 familias que viven 
en condiciones precarias podrán 
protegerse de las inclemencias del 
tiempo, además vemos que con su 
presencia se han  incrementado los 
socios,  lo que vemos que la buena 
labor del actual presidente está 
siendo efectiva y este organismo 
incrementa su capacidad de ayuda.
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Inicia la Liga Invernal del Noroeste en Tuxpan

Por Iyare de Jesús Enríquez 
Ledesma.

TUXPAN.- El pasado domingo 19 de 
Octubre del 2014 dio inicio la liga de 

beisbol del noroeste 
en esta cabecera 
municipal, que por 
nombre lleva “Pedro 
Mayorquin Aguilar”. 
En el acto inaugural 
estuvieron presentes 
e l  p r e s i d e n t e 
municipal Salvador 
Saldaña Barrera, la 
Senadora Margarita 
Flores Sánchez, la 
Diputada del XV 
Distrito Lic. Angélica 

Sánchez, el Diputado Federal  Juan Manuel 
Rocha Piedra, los presidentes municipales 
de Santiago Fátima del Sol Gómez Montero 

y de Rosamorada Tomas Cervantes de 
Dios, el director general del INCUFID Mtro. 
David Aguilar Estrada y el H. Cabildo del 
XL Ayuntamiento de Tuxpan.  Además 
de contar con la presencia del señor 
Raymundo López Casillas presidente de 
la liga de beisbol  del noroeste en Tuxpan. 

El presidente municipal Salvador 
Saldaña dio la bienvenida a todos los 
asistentes al partido inaugural, mismo 
que protagonizaron Los Coqueros de 
Tuxpan y Los Tabaqueros de Santiago; 
un clásico añejo en la historia del beisbol 
local. Agradeció también a quienes en 
conjunto con el H. XL Ayuntamiento de 
Tuxpan unieron esfuerzos e hicieron 

En la foto aparecen trabajadores 
del H. Ayuntamiento que preside 
Chava Saldaña Barrera, quien en 
el poco tiempo que tiene como 
Alcalde de Tuxpan ha demostrado 
que tiene muchas ganas de trabajar 
por el bienestar de los habitantes de 
Tuxpan, quienes hemos visto desde 
el primer día de su mandato que se 

ha preocupado porque se rehabiliten 
todas las calles del municipio costero, 
por lo cual se escuchan muy buenos 
comentarios a favor del ejecutivo 
municipal. 

E n h o r a b u e n a  y  n u e s t r o 
reconocimiento para el nuevo Alcalde 
de Tuxpan. 

posible que una vez más haya beisbol 
de la liga del noroeste en este municipio. 
Posteriormente, en punto de las  19 horas 
con 10 minutos el presidente Salvador  
Saldaña,  hizo el primer lanzamiento 
de pelota y dio por inaugurada la nueva 
edición de la liga de beisbol del noroeste 
“Pedro Mayorquin Aguilar”.

El estadio Lorenzo López Ibáñez 
Luciocon un lleno total, con sus luminarias 
que alumbraron el terreno de juego, 
el cual; estaba impecable y listo para 
que estos dos equipos brindaran a los 
aficionados un trepidante y entretenido 
partido de la pelota caliente, mismo del 
que los Coqueros de Tuxpan salieron 
Victoriosos por marcador de 1-0 llevándose 
así sus primeros puntos y dejando a los 
aficionados locales satisfechos con su 
buen desempeño.

“FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN NAYARIT”



Jueves 23 de Octubre de 2014

                                    Jueves 23  de Octubre de 2014• www.genteypoder.com • No.  1572

Malaquías Aguiar entrega 300 
pólizas de seguros de vida

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.- La mañana del 
martes 21 de octubres en las 
instalaciones del Auditorio Municipal, 
el alcalde de Acaponeta Malaquías 
Aguiar Flores, realizó la entrega 
de tres cheques de seguros de 
vida a personas beneficiadas en 
el programa de la Secretaría de 
Desarrollo Social, denominado Pólizas 
de Seguros de Vida para Madres y 
Jefas de Familia,  precisamente a tres 
damas que quedaron como tutoras 
responsables de los menores de tres 
madres de familia que fallecieron 
recientemente; ellas recibieron los 
cheques a nombre de los hijos de 
los finados y que de esta manera 
puedan continuar con sus estudios.

A este acto además de la asistencia 
del alcalde, estuvieron su esposa 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
Presidente del DIF Municipal, la 
Lic. Liliana Elizabeth Gómez Meza, 
delegada federal de SEDESOL en 
Nayarit; profesor Carlos Rubén 
López Dado, delegado Federal de 
la Secretaría del Trabajo;  Gerónimo 

Cossío Orozco, secretario de Gobierno 
municipal y L.A.E  Samuel Sillas 
López, director de Desarrollo Social 
en Acaponeta.  

Ante un nutrido grupo de madres y 
jefas de familia el edil acaponetense 
refrendó su compromiso de apoyar 
a los que menos tienen y que este 
programa social de SEDESOL es un 
significativo recurso para continuar 
con los estudios de los hijos que tienen 
la desgracia de haber perdido a su 
ser más querido como es la madre.

El mandatario municipal informó 
que la meta en Acaponeta es de tener 
un padrón de 4 mil madres de familia 
registradas con este beneficio para 

sus hijos, no deseando el fallecimiento 
de nadie, pero por destinos de la 
vida esto puede ocurrir y por ello dar 
certeza a la formación educativa de 
sus descendientes, siendo así que 
al final de esa jornada se habían 
entregado 1226 pólizas a otras 
tantas familias.

Por su parte la delegada de 
SEDESOL en Nayarit fue clara 
en señalar que este programa de 
seguro para madres y jefas de 
familia promovido por Enrique Peña 
Nieto a través de SEDESOL, brinda 
la certeza a los hijos menores de 
23 años de poder continuar con su 
formación educativa; destacando que 
Acaponeta es uno de los municipios 

Organizado por el DIF 
municipal estará en 

Acaponeta Gladys Tiznado
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

ACAPONETA.- Con motivo 
del llamado “Mes Rosa” 
dedicado a hacer conciencia 
del cáncer de seno y que en 
Acaponeta tuvo múltiples 
manifestaciones que fueron 
desde la colocación de un 
moño rosa en las solapas de 
la ciudadanía y en algunos 
edificios públicos, pasando 
por marchas por las calles 
y actividades recreativas 
y cul tura les,  hasta la 
concientización del problema 
a través de conferencias, 
prosigue este viernes 24 
de octubre cuando a las 11 de la 
mañana se lleve a cabo la conferencia 
“Sentencia de Vida” impartida por 
la ahora ya muy conocida Señora 
Gladys Tiznado, oriunda del hermano 
municipio de Tecuala y que sufre 
en carne propia los devastadores 
efectos del cáncer en mama y que 
ella con gran entereza y amor por 
la vida, ha podido sobrellevar no, 
sin sobresaltos, dolores físicos y 
del corazón.

El relato que Gladys ofrece en sus 

impactantes y alentadoras charlas 
es una alerta a todas las mujeres 
para prevenir este mortal mal y la 
lección de no faltar a las revisiones 
médicas, conocer la autoexploración 
para, de tener el cáncer, luchar y 
aferrarse a la vida.

La invitación que es absolutamente 
gratuita, la hace la Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, Presidente del DIF 
Municipal, quien hizo las gestiones 
necesarias para tener en Acaponeta 
a esta maravillosa mujer.
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que más se ha trabajado con la 
afiliación de  mujeres para garantizar 
la educación de sus hijos. 

Entre otras cosas manifestó 
continuar apoyando la gestión 
del alcalde de Acaponeta y se 
comprometió respaldar las acciones 
de manera coordinada con los tres  
órdenes de gobierno para traer más 

beneficios en Acaponeta.  
El evento concluyó con la entrega de 

cheques a algunos de los ciudadanos  
beneficiados con el programa, ellos 
fueron: Carla María Fuentes Díaz, 
Juan José Monroy Segovia y María 
Reyes Vera Flores, culminando con 
la entrega de 300 pólizas a madres 
de familia afiliadas a este programa 
social. 
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*Ayuntamiento	de	Acaponeta	firma	convenio	de	colaboración

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA. Con el objetivo 
de sumar esfuerzos al desarrollo 
integral de los habitantes del 
municipio, la tarde del lunes 
21 de octubre en la explanada 
de la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero” se realizó la firma 
del convenio de colaboración del 
“Programa Nacional Ingles para 
Todos en México” por parte del H. 
XL  Ayuntamiento de Acaponeta y 
la empresa Soluciones Lingüísticas 
Globales AHS de S.C. 

A este acto asistieron: Malaquías 
Aguiar Flores, Presidente Municipal;  
Capitán Roberto Fernández 
Manzano, en representación del 

Coronel Andrés Ortiz Huerta, 
comandante del 86 Batallón de 
Infantería; C.D. Aída  Aftimos 
Toledo, Directora de Fomento 
Cultural en el municipio; Lic. 
María Elizabeth Acosta Piñón 
socio administrador de “Alfa 
Hilt Systems” y del Programa 
Nacional de Inglés para Todos en 
México, Soluciones Lingüísticas 
Globales AHS, S.C. Lic. Jaime 
Acosta Zamora, Director General 
del Programa Nacional de Ingles 
para Todos es México; Profesores 
Rubén Ramírez Molina y Ariel 
Herrera Aguilar coordinadores 
del PNITM regional y municipal 
respectivamente.  

Asimismo asistieron como 
testigos de este convenio, la 

síndica municipal, profesora Celia 
Villela Ruiz, los regidores; Sergio 
Sánchez Díaz y Eunice Elizabeth 
Cabrales López, presidenta de la 
Comisión de Cultura en Acaponeta. 

La Directora de Fomento Cultural 
manifestó ante los asistentes que 
la firma de este convenio será 
trascendental para el municipio 
de Acaponeta con beneficio para 
la niñez y juventud, ya que el 
objetivo del Programa Nacional de 
Inglés para Todos es coadyuvar en 
coordinación con los tres niveles 
de gobierno y ofrecer un programa 
de la lengua de Shakespeare de 
calidad certificada y elevar la 
competitividad lingüística. 

Por su parte el Lic. Jaime 
Acosta Zamora, Director General 
del Programa Nacional de Ingles 
para Todos es México; expresó que 
este programa ofrece cursos con 
estándares de calidad internacional 
ya que tienen una experiencia de 
32 años. El representante de la 
empresa manifestó que colaborar 
con instituciones gubernamentales 
en todo el territorio nacional, tiene 
un objetivo social, ofrecerlo a través 

de programas de becas que les 
permitan a todos los habitantes 
tener esa competencia lingüística 
global que es necesaria para la 
sociedad universal. 

En su mensaje el mandatario 
municipal expresó que la firma 
de este convenio tiene un gran 
significado para los integrantes 
del H. XL Ayuntamiento de 
Acaponeta, ya que el objeto de 
esta colaboración mutua entre 
gobierno municipal y la empresa 
PNITM es establecer las base 
para la implementación de un 
programa de becas para cursos 
del idioma inglés de beneficio a los 
diferentes sectores del municipio, 
cuyo interés por parte del alcalde 
conjuntamente con síndica y 
cuerpo de regidores, es que los 
niños, jóvenes y adultos tengan 
acceso a programa que impacten 
y mejoren en su calidad de vida.

El primer edil reconoció que 
actualmente el idioma inglés es 
muy indispensable, por tal razón 
el Ayuntamiento de Acaponeta, 
acerca ante sus habitantes esta 
herramienta para que tengan una 

ACAPONETA.- El Director de 
Obras y Servicios Públicos del 
municipio, Ing. Adrián Humberto 
Rodríguez Cedano, hace la 
aclaración de que no está permitido 
la construcción de jardineras, 
macetones o “cajetes” para la 
plantación de árboles en el centro 
de la ciudad, lo mismo que el 
arreglo de rampas, adoquines o 
cualquier otra modificación a las 
banquetas y que desgraciadamente, 
los que lo están haciendo sin el 
permiso de la autoridad municipal 
correspondiente, por lo que 
incurren en una mala acción que 
repercute muchas veces en daños 
o afectaciones a los peatones, 

a la circulación de vehículos o 
a taponar la corriente del agua 
pluvial, a la mala inclinación de las 
rampas y hasta la modificación de 
los niveles para la libre corriente 
del agua de lluvia, entre otros 
muchos perjuicios.

Por ello el Ing. Rodríguez 
suplica a los vecinos de la zona 
centro eviten la edificación de 
estos elementos, y principalmente 
acudan a la presidencia para los 
permisos correspondientes o a 
recibir alternativas de solución y 
explica: “aunque sé que se hacen 
de buena fe y con el sano propósito 
de reforestar la ciudad, o modificar 

las banquetas o rampas de sus 
cocheras, sí ocasionan daños o 
molestias que incluso pueden salir 
caros al erario público”.

Por otro lado comenta que a 
iniciativa de la Junta Vecinal de 
Acaponeta A.C., se está preparando 
un foro para el próximo martes 
28 del mes actual, precisamente 
con la idea de normar este tipo 
de situaciones, las dimensiones 
que pudieran tener las jardineras, 
estilos, las pendientes de las 
rampas, la libre circulación en las 
banquetas y los arroyos vehiculares, 
los espacios donde no es posible, 
por lo estrecho de las banquetas la 
colocación de ciertos elementos o 

bien, el tipo de árboles a plantar, 
pues existen especies que revientan 
las aceras y adoquines causando 
mala imagen a la visual citadina 
y la destrucción de las propias 
jardineras; así como la revisión 
de los reglamentos vigentes, su 
actualización o en caso de no 
existir, su elaboración.

Para esta reunión que prepara 
la Junta Vecinal, están invitados 
el mismo presidente municipal, 
los responsables de Coplademun, 
Obras Públicas y Desarrollo Rural, 
así como los regidores integrantes 
de las comisiones de desarrollo 
urbano y preservación ecológica; los 

de la comisión de obras públicas; 
los de asuntos constitucionales y 
reglamentos, así como miembros 
interesados de la sociedad civil.

Por lo pronto se pide la 
comprensión de la ciudadanía 
al respecto, ya que la autoridad 
municipal está consciente de sus 
necesidades y deseos de dar 
sombra y belleza con árboles a 
sus calles y colonias.

No se ha aprobado la construcción de jardineras 
ni modificación de banquetas: Rodríguez Cedano 

“Programa Nacional Ingles para todos en México”
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educación integral y de calidad, 
esto es posible a la colaboración de  
Soluciones Lingüísticas Globales 
AHS, S.C. que puso sus ojos 
en Acaponeta y aprovechar la 
oportunidad del proyecto educativo 
del aprendizaje de este lenguaje 
y mejorar en el ámbito personal.  

Para concluir el evento se 
realizó una demostración de una 
clase modelo de inglés con la 
participación de los asistentes, que 
gozaron con la variedad del curso 
y su aplicación, demostración que 
con agilidad y hablando solo en la 
lengua inglesa la impartió el Lic. 
Jaime Acosta, quien al finalizar dio 
la sorpresa al ofrecer mil becas, 
explicando que el curso de 15 
meses tiene un costo regular de 
9 mil 100 pesos, pero gracias 
al convenio de colaboración y 
a las gestiones del Gobernador 
del Estado Roberto Sandoval 
Castañeda y del propio alcalde 
Acaponetense Malaquías Aguiar, 
este mismo curso se ofrecería por 
tan solo 455 pesos como pago único 
y que, si la inscripción del mismo 
se realizaba antes del viernes 24, 
la oferta se daría a dos personas 
por el mismo pago de 455 pesos. 
Además, se comprometió a dar 
a partir de enero, Este curso de 
inglés a 10 escuelas públicas de 
la localidad.
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Compostela

•	 Tras	iniciar	las	investigaciones	por	parte	de	elementos	de	la	Policía	Nayarit,	división	
de	Investigación,	resultó	que	el	propietario	de	la	Zapatería	Rosita,	la	mando	cortar	sin	

importar	que	es	señalamiento	de	estacionamiento	exclusivo	para	patrullas	de	Transito	del	
Estado,	cuya	palmeta	se	llevó	a	su	propiedad

*Tras	concluir	operativo	sorpresa	se	llevaron	una	veintena	de	policías	municipales	a	la	
Fiscalía.

Policía Nayarit toma instalaciones de 
Seguridad Pública Municipal de Compostela

Denuncian al Chavo Bautista por 
desaparecer Señalamiento de Tránsito

Compostela.- Tal parece que en 
Compostela el respeto a las autoridades 
en sus diversos ámbitos se ha perdido, 
pues hay personas que se distinguen 
por pasarse por el arco del triunfo los 
reglamentos y leyes, principalmente 
lo relacionado con la señalización 
vial y de zonas de estacionamiento 
oficiales.

Según comentarios de gente que 
reside en el centro histórico de 
Compostela, la mañana de este lunes 
pasado, elementos de la Delegación 
de Transito se mostraron sorprendidos 
al no encontrar la palmeta instalada 
afuera del edificio público, cuyo 

señalamiento  especifica que dicho 
lugar es estacionamiento exclusivo 
para las patrullas de Transito y gente 
que acude hacer el trámite de placas 
para sus vehículos u otro tipo  de 
servicio que brinda dicha Delegación.

Luego de la desaparición de dicho 
señalamiento que fue instalado 
legalmente desde hace varios años 
por la Delegación Transito por calle 
Morelos y Allende,  personal de la 
dependencia procedió a denunciar el 
caso ante el C Agente del Ministerio 
Público y tras iniciar las investigaciones 
correspondientes resultó que el 
propietario de la Zapatería Rosita, de 

nombre José Manuel Bautista Arias 
la mando cortar sin importar que es 
señalamiento de estacionamiento 
exclusivo para patrullas de Transito 
del Estado, cuya palmeta se llevó a 
su propiedad.

Cabe mencionar que elementos 
de la Policía Nayarita-división de 
Investigación, al momento de platicar 
con Bautista Arias,  este les dijo que 
dicha palmeta perteneció a la URSE, 
institución derivada de la SEP que 
en un tiempo estuvo en el edificio 
que hoy es de su propiedad y donde 
pretende abrir una nueva Zapatería, 
pero al entrevistarse la PEI con los 
responsables de dichas oficinas 

manifestaron que la palmeta es de 
Transito, que ellos no pusieron ningún 
señalamiento en este lugar, por lo 
que se configura el delito de robo al 
apropiarse de algo que no es de su 
propiedad, sino  un señalamiento d 
transito que debió respetar.

La denuncia continua, pues señalan 
que el ex diputado Bautista Arías, 
es una persona que no respeta el 
reglamento de Transito porque donde 
quiera estaciona sus vehículos con 
lo cual genera congestionamientos 
viales y molestia a la gente

Compostela.- Por Pedro Ávalos—El 
sorpresivo operativo que realizó la 
Policía Nayarit la mañana de este 
miércoles en las instalaciones de 
Seguridad Pública Municipal causó 
inquietud no solo en la población sino 
también en los policía Municipales, 
toda vez que el desplegado policiaco 
era impresionante pues al menos 10 
camionetas con elementos del cuerpo 
de Elite de la Policía Nayarit, rodearon 
el edificio  de la DSPM.

El nerviosismo hizo presa en varios 
agentes de dicha corporación ya que 
de momento desconocían los motivos 
de tal movilización que más tarde se 
supo de manera extraoficial que la 
encabezó un Agente del Ministerio 
Público de la Federación.

Al intentar recabar información 
sobre el caso, reporteros de este 
medio no pudimos tener acceso a 
ningún dato, pues sin ser oficial, uno 
de los agentes de la Policía Nayarit, 
únicamente explicó que se trataba 
de un operativo sorpresa para aplicar 
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los exámenes antidoping a todos 
los elementos de seguridad pública 
´Municipal.

Más tarde vecinos de esta parte de 
la Ciudad de Compostela, mencionaron 
que al menos 6 camionetas de la 
Policía Nayarit, transportaban de 4 a 
6 elementos de la DSPM esposados 
y fuertemente custodiados, al parecer 
eran llevados rumbo a la capital nayarita, 
pues se comenta que estos policía 
resultaron positivos en el examen 
antidoping y que pasaron los niveles 
de confianza que marca el Consejo 
Nacional de Seguridad Pública.

Igualmente se supo que no solo eran 
agentes los detenidos, sino también 

comandantes y patrulleros, quienes 
serán investigados más fondo por 
posibles nexos con la delincuencia 
organizada para seguir con la política 

del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y del Fiscal General Edgar 
Veytia, quien refrenda el compromiso 
de combatir frontalmente la impunidad.  
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Padres de normalistas dan dos días 
al gobierno o arderá Guerrero   

No es momento de medias tintas en Iguala 

La jornada Una luz por 
Ayotzinapa se realizó en decenas 
de ciudades en el país y en el 
extranjero. En la ciudad de México, 
50 mil personas participaron en 
la marcha, según autoridades 
capitalinas. Cuando los padres 
de los normalistas desaparecidos 
hablaban en el mitin en el Zócalo, 
todavía había contingentes en 
el monumento a Colón.

En Iguala, los manifestantes 
recorrieron el mismo camino 
seguido por los normalistas antes 
de ser atacados por la policía. 
Al pasar por el ayuntamiento, 
un grupo se metió al edificio 
y quemó algunas oficinas. La 
Ceteg se deslindó de esta acción.

En Chiapas, el Ejército 
Zapatista de Liberación Nacional 
llevó a cabo una protesta-rezo.

En varias ciudades del 
extranjero, entre ellas Barcelona 
y Londres, también exigieron 

la aparición con vida de los 43 
normalistas desaparecidos.

En el Zócalo, los padres de 
los normalistas dieron un plazo 
de dos días a las autoridades 
“para que nos traigan a nuestros 
hijos, si no, tomaremos otro tipo 
de acciones”.

Artistas participaron en la 
jornada, entre ellos, el pintor 
Francisco Toledo, en Oaxaca; y 

actores y actrices, como Daniel 
Giménez Cacho, en Morelia.

Las velas y veladoras que 
la gente trajo consigo han sido 
colocadas en varios puntos del 
Zócalo. Algunas junto a  retratos 
de normalistas, otras formando 
mensajes. Se ha anunciado 
que el cierre del mitin estará a 
cargo de un representante del 
Ejército Zapatista de Liberación 
Nacional.

Es momento de que alguien 
del Estado mexicano, finalmente, 
reconozca la responsabilidad de 
éste por los hechos que pasaron 
en Iguala, Guerrero, y por las 
22 mil personas desaparecidas 
en México, consideró el director 
Ejecutivo de Amnistía Internacional 
en su capítulo México, Perseo 
Quiroz Rendón.

Tras reunirse en privado con 
los diputados que conforman la 

Comisión especial de seguimiento 
a las investigaciones relacionadas 
con los hechos ocurridos en Iguala, 
Guerrero, donde 43 estudiantes de la 
Normal Rural de Ayotzinapa fueron 
levantados por policías municipales, 
Quiroz también exhortó al gobierno 
federal a dar a conocer un informe 
contundente sobre aquellos hechos: 
“creo que no es momento de medias 
tintas, necesitamos estadistas y 
no políticos, y necesitamos que el 
informe reconozca lo que pasó”.

Con dureza también llamó a la 
sociedad y a las autoridades a crear 
una comisión de la verdad, donde 
se determine no sólo lo que pasó 
en Iguala, sino lo que ha sucedido 
en el país durante los últimos 
años, “desafortunadamente tuvo 
que venir este hecho de Iguala y 
de los estudiantes desaparecidos 
para que nos diéramos cuenta 
de que habíamos caído en una 
negligencia respecto al tema de 
las desapariciones en México”.

México, DF. El Parlamento 
Europeo votará el jueves una 
resolución en la que condena 
las desapariciones forzadas y 
los crímenes en Iguala, y pide a 
la autoridad mexicana investigar 
todos los delitos, y conducirse 
de forma rápida, transparente 
e imparcial a fin de identificar, 
detener y llevar ante la justicia a 
los responsables.

En el texto, que ya se encuentra 
en su página de internet, el 
Parlamento expresa condolencias 
y apoyo a familiares y amigos de 
las víctimas, así como al pueblo 
mexicanos.

Manifiesta también su apoyo 
al gobierno de México "en su 
determinación de combatir 
al narcotráfico; observa con 
satisfacción la determinación del 
presidente Peña Nieto de investigar 
y esclarecer los sucesos y de 
poner fin a la violencia relacionada 
con la delincuencia organizada; 
felicita al Congreso de la Unión 
por la creación de comisiones 
de seguimiento; y toma nota de 
los avances en la detención de 
responsables".

De igual manera, "alienta que 
el gobierno mexicano continúe el 

fortalecimiento de las instituciones 
para consolidar el Estado de 
derecho y resolver algunos 
problemas estructurales que 
dan origen a las violaciones de 
derechos humanos"

Señala la necesidad de crear 
un registro nacional –común, 
público y accesible- de personas 
desaparecidas y un banco de ADN, 
e insta al gobierno mexicano a 
adoptar las medidas necesarias 
para evitar se repitan hechos como 
los del Iguala y condena todas las 
formas de violencia, en particular 
la dirigida contra activistas y 
defensores de derechos humanos.

Respalda también a la autoridad 
en México por colaborar y trabajar 
con organizaciones y expertos 
internacionales y pide a la Unión 
Europea, a sus Estados miembros 
y las instituciones europeas 
redoblar apoyo a la defensa de 
los derechos humanos por medio 
de programas de cooperación y 
recursos financieros y técnicos y 
prever incremento en los recursos 
presupuestarios asignados a la 
cooperación para fortalecer y 
reformar el sistema de justicia, 
los cuerpos de seguridad y el 
ministerio público.

Parlamento Europeo condena 
desapariciones de normalistas
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Fracasa la maquina en la Liga de Campeones, 
fueron eliminados por el Alajualense 

Reales vencen a Gigantes 7x2 y 
empatan la Serie Mundial a uno

Kansas City. El pitcheo de los 
Gigantes de San Francisco perdió 
estatura en la sexta entrada y 
los Reales de Kansas City se 
apuntaron su primer triunfo de 
Serie Mundial en casi 30 años 
para empatar el llamado Clásico 
de Otoño a un juego.

Jake Peavy, el abridor de 
los Gigantes, quien llevaba 10 
retirados en orden se derrumbó 
en el sexto rollo para así dar 
comienzo a la debacle de San 
Francisco, cuando ocho Reales 
se paparon en la caja de bateo y 
castigaron con cinco hits -entre 
ellos un cuadrangular- a los 
relevistas para que Kansas City 

anotara cinco veces para irse 
arriba, 7-2, que fue definitivo.

Lorenzo Caín abrió el turno 
azul con sencillo al central. Eric 
Hosmer recibió la base y Peavy se 
despidió del montículo. Billy Butler 
saludó al relevista Jean Machí 
con imparable al izquierdo para 
marcar la salida de Machí. Javier 
López dominó a Alex Gordon en 
elevado al izquierdo y le dejó su 
lugar a Hunter Strickland, a quien 
Sal Pérez recibió con doblete 
y enseguida Omar Infante le 
añadió limón a la herida con un 
cuadrangular al izquierdo, lo que 
enojó a Strickland quien buscó 
camorra y se encontró con que 

el umpire principal que lo expulsó 
del juego.

Entró frío. Ben Affeldt y George 
Moustakas le conectó hit al 
derecho y afortunadamente para 
San Francisco el tormento terminó, 
con rodado de Alcides Escobar 
al campo corto para una doble 
jugada.

El tercero de la serie tendrá 
lugar el sábado en San Francisco.

Los Gigantes abrieron la 
contienda en forma explosiva 
cuando el primer bateador, 
Gregor Blanco, le depositó a 
Yordano Ventura la pelota detrás 

de la barda del centro para un 
cuadrangular. Kansas respondió 
con otra carrera en la parte baja 
y se fue arriba en el siguiente 
turno por doblete de Infante y 
sencillo impulsador de Escobar. 
Peavy dominó al oriental Nori 
Aoki para terminar la entrada y 
ahí empezó su dominio hasta la 

debacle del sexto rollo.

Ventura abandonó la loma en 
la sexta tras recibir dos hits y lo 
sustituyó Kelvin Herrera, quien 
aunque necesitó ayuda de dos 
compañeros, salió del atestado 
estadio Kauffman con el crédito 
de la victoria.
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Agustín Manzo, director 
deportivo de Cruz Azul, rechazó 
que la eliminación del equipo 
en la Liga de Campeones de 
la Concacaf 2014-2015 sea un 
fracaso, aseguró que acatarán 
las sanciones por la bronca ante 
Alajuelense y anunció castigos 
internos.

“En es te  encuent ro  lo 
hicieron con mucho esfuerzo y 
desgraciadamente no les alcanzó” , 
dijo a pregunta directa sobre si fue 
un fracaso el hecho de no calificar 
a cuartos de final para seguir la 
defensa del título conseguido el 
año pasado.

Aseguró que existe vergüenza 
al interior del club por la bronca 

en que participaron varios de los 
jugadores celestes, al final del 
choque de la víspera, disputado en 
el estadio Alejandro Morera Soto.

"Estamos muy apenados por 
lo que sucedió. Cruz Azul ha 
participado desde 1968-69 en 
competencias de Concacaf y 
nunca había sucedido (algo 
similar). Pedimos una disculpa 
a la afición de Cruz Azul y a la 
afición del Alajuelense" , indicó 
el directivo.

Rechazó también que se pueda 
catalogar al cuadro cruzazulino de 
mal perdedor, tal como aseguró el 
presidente del Alajuelense, Raúl 
Pinto, respecto de la bronca que 
se dio al final del 1-1 de la víspera.

“Los jugadores tienen su versión. 
En un principio le tiraron una 
patada al Maza (Francisco Javier 
Rodríguez) y eso inició todo. Pero 
hay que aguantarse porque Cruz 
Azul es un equipo disciplinado y 
tiene que verse así. No somos 
malos perdedores” , comentó.

Se dijo consciente de que lo 
sucedido arrojará sanciones para 
los jugadores del club que fueron 
reportados por el silbante Elmer 
Bonilla, de El Salvador, pero 
consideró que “no perjudican 
para el Mundial (de Clubes de 
Marruecos)” .

En cuanto a los castigos 
internos indicó que "se conocerá 
en nuestro Reglamento qué fue 
la actuación y ya se analizará (si 
hay sanciones) ”.

Luego de la eliminación en 
la Concachampions, todas las 
baterías deberán enfocarse en 
busca el boleto a la liguilla del 
Torneo Apertura 2014 de la Liga 
MX, donde marchan en décimo 
lugar con 16 unidades.

“Tenemos que trabajar muy bien 
en los partidos siguientes para 
que nos alcancen los puntos. El 
equipo va a tratar de hacer bien 
las cosas” , aseguró.

La Comisión Disciplinaria de la 
Federación Mexicana de Futbol 
sancionó a Tomás Boy, técnico 
del Atlas, por reaccionar a la 
provocación de un aficionado 
al término del duelo Atlas 0-2 
Toluca que se disputó el pasado 
sábado en el estadio Jalisco.

Tomando en cuenta la 
situación particular del caso y tras 
la investigación correspondiente, 
el organismo lo castigó con 

dos partidos de suspensión y 
una multa de tres mil días de 
salario mínimo; lo anterior con 
fundamento en los artículos 33 
inciso o), 34 y 36 del Reglamento 
de Sanciones.

Ayer martes el club rojinegro 
anunció una multa interna para 
su técnico, quien al principio 
no se mostró arrepentido por 
el incidente, pero después hizo 
las paces con el aficionado.

Tomás Boy recibe sanción de la FMF 
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En el tercer juego de beisbol Leones de 
Tecuala cae ante los Cachorros de Acaponeta
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- La noche de este 
miércoles 22 de octubre se 
enfrentaron los Cachorros de 
Acaponeta y los Leones de Tecuala 
en el segundo de la serie, en el 
Estadio Santos Ramos Contreras de 
esta ciudad,  vamos a recordarles  
a nuestros lectores beisboleros 
que el primer juego de esta serie 
lo gana Tecuala por marcador de 
8-contra -2  y anoche Leones cae 
ante cachorros al son de 6 carreras 
contra dos, las carreras anotadas 
fueron las siguientes. ………En la 
parte alta de la segunda entrada, 
por lo Cachorros, José Ignacio 
Colorado, en su turno al bate pegó 
un doblete por el jardín izquierdo 
vino Aldo Flores, y pegó un sencillo 
entre primera y segunda y anotó 
la primer carrera Ignacio Colorado, 

vino enseguida el turno para 
Marcos Guzmán y pegó tremendo 
cuadrangular por todo el jardín 
izquierdo, llevándose por delante 
a  Aldo Flores para sí anotar tres 
carreras en la segunda entrada.

En el cuarto episodio en su parte 
alta, Marcos Guzmán conectó doblete 
por el jardín izquierdo, y anotó la 
cuarta carrera, empujado por un 
doblete al central por Abram Ramos, 
quien se ancló en la segunda base, 
avanzó a tercera por un wild pitch, y 
salió hasta home por otro wild pitch, 
anotando la quinta carrera para el 
equipo visitante y Luis Bojórquez, 
en base por bolas y un error en el 
cuadro anotó la sexta carrera del 
partido.

Las carreras que anotaron los 
Leones de Tecuala fueron en los 

spaikes de Enrique 
Trujillo, quien se embazó 
por error y anotó la 
primer carrera para 
los leones, luego vino, 
Rafael López, quien 
pegó un hit sencillo se 
embazó en la primera los 
errores volvieron a parecer departe 
del cátcher del equipo visitante 
otorgando otros tres wild-pitch, para 
que Leones  anotara las dos únicas 
carreras del partido, y así fue como 
se realizó la historia del partido de 
la noche del miércoles en el campo 
antes mencionado quedando al final 
la pizarra 6 carreras cachorros de 
Acaponeta y 2 carreras el equipo 
de los Leones.

Con esta derrota los Leones 
suman 3  a su favor, relegándose 
poco apoco en el standing de los 

juegos ya realizados, pero esto 
apenas comienza a mis aficionados 
el equipo de casa tendrá que 
echar toda la carne al asador 
para emparejar los cartones de 
juegos ganados y perdidos en 
esta Liga Invernal del Noroeste 
en su temporada 2014- 2015, el 
ciudadano presidente municipal 
estuvo presente durante todo el 
partido acompañado de su señora 
esposa Sandra Partida,  así como 
algunos regidores, el secretario 
de gobierno municipal, ingeniero 
Ricardo Barraza, y directores del 
XXXVI H. Ayuntamiento municipal.
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•	 La	Fiscalía	exhorta	a	la	población	a	denunciar	a	
esta pareja, detenida en la zona norte por su probable 
responsabilidad	en	la	comisión	del	delito	de	Robo.

Tepic.-  Wal ter  Antonio 
Gutiérrez Ayala de 44 años de 
edad y Patricia Pérez Vázquez 

son investigados por la Fiscalía 
General del Estado por su 
probable responsabilidad penal 

en la comisión del delito 
de Robo Calificado. 

Se exhorta a la 
ciudadanía a interponer 
la  correspondiente 
denuncia si es que fueron 
víctimas de una o de 
estas dos personas, ya 
que fueron detenidas 
en la zona norte del 
estado por el delito antes 
mencionado.

Se pone a disposición 
el número de Denuncia 

Anónima 089, o bien acudir a la 
agencia del ministerio público 
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Gobierno de la Gente localiza a 
menor extraviada y la reintegra a 
sus padres en menos de 48 horas

Tepic.- Los jefes de la familia 
Ortíz Peña, hicieron público un 
agradecimiento al Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
y a su esposa Ana Lilia López 
de Sandoval, por su apoyo para 
localizar mediante el programa 
Alerta Amber a su menor hija.

Con profunda emoción, María 
Guadalupe Peña García -madre 
de la menor que permanecía como 
extraviada desde el día viernes 
17 de octubre del presente mes-
, extendió su gratitud al Fiscal 
Edgar Veytia, “por ayudarnos 
también a encontrar a mi hija y 
regresarla a casa”.

Por su parte, Apolonio Ortíz 
González, padre de la menor, se 
dijo contento y agradecido por el 
apoyo inmediato para ubicar a la 
menor en el estado de Colima y 
traerla de vuelta a casa, “gracias 
a la oportuna activación de la 
Alerta Amber”, indicó.

Asimismo, Ortíz González 
exhortó a la población en general 
a confiar en la Fiscalía General 
del Estado, “si llegan a vivir un 
caso como el nuestro, les pido 
que se acerquen, hay buenas 
respuestas, y más con la Alerta 
Amber, rápido se localizan las 
personas”, puntualizó.

*Gracias al programa Alerta Amber

•	 El	trabajo	coordinado	con	instancias	
federales	y	estatales,	permitió	ubicar	a	la	
menor	de	16	años	de	edad	en	el	estado	de	
Colima, de donde fue devuelta a sus papás.

•	 María	Guadalupe	Peña	García	y	su	
esposo	Apolonio	Ortíz	González,	acudieron	al	
Gobernador,	al	DIF	y	a	la	Fiscalía,	y	la	menor	

fue localizada sana y salva en Colima.

Ya abrió sus 
puertas Mega 

Refaccionaria “   C”

Con un extenso surtido en 
refacciones, aceites; para todo 
tipo de vehículos automotores, 

motores fuera de borda, 
artículos e implementos 
agrícolas para el campo.

Pinturas de la mejor calidad y 
las mejores marcas.

Atención personal de su 
amigo AGUSTIN EDUARDO 
CASTILLO, y personal 
especializado… y recuerde: 
lo que no tengamos 
se lo conseguimos 
inmediatamente.

¡GRANDES OFERTAS Y PROMOCIONES POR APERTURA!

E

Abrimos de lunes a 
sábado de 7 a.m. a 7 p.m. 

Domingos medio día.

Visítenos y se 
convencerá.

Los esperamos en caLLe Guanajuato, 
esquina con amado nervo, a unos pasos de La GasoLinera Briseño.

Teléfono 389-253-40-80. 

Tecuala, Nayarit

Denúncialos si fuiste víctima

más cercana, ya que es posible 
que Walter Antonio y Patricia 

se encuentran involucrados en 
otros ilícitos.
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Firma alcalde de Xalisco 
Convenio con El CBTA 26

Por: José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Una de las personas 
que más suenan para suplir en el cargo de 
diputado federal a Juan Manuel Rocha Piedra, 
es sin lugar a dudas el ex alcalde de la ciudad 
de las gardenias Acaponeta, Efraín el Gallo 
Arellano; quien la mañana de ayer en el 
Centro de Rendimiento Excelencia Agrícola de 
Nayarit. Cuyas siglas son CREAN, y a quien 
le solicitamos unan entrevista sobre el tema.

-“Bueno, quiero decirte que en este 
momento nos encontramos trabajando al lado 
del gobernador Roberto Sandoval, haciendo 
lo propio y en nuestro negocio, y bueno, 
como todo ciudadano mayor de 18 años; el 
que respira aspira, y aquí yo creo que todo 
ciudadano tiene su legítimo derecho y si en 

Por Germán 
Almanza Aguilar

Xalisco, Nayarit.- 
José Lu is  Lerma 
Mercado, agradeció 
el apoyo del Ingeniero 
Nicolás Carrillo Salazar, 
Director del CBTA 246, 
por apostarle al futuro de 
los jóvenes de Xalisco, 
ello tras la firma del 
Convenio de Compromisos celebrado este 
lunes, en la cabecera municipal.

José Luis Lerma Mercado, dijo que 
“En conjunto se harán bien las cosas, y el 
día de hoy se ha firmado un convenio de 
compromisos con el Centro de Bachillerato 
Tecnológico 246, en donde el único propósito 
es la juventud de nuestro bello municipio 

de Xalisco”.

El Presidente Municipal de Xalisco, 
comento: “Muchas a gracias a mi amigo el 
Ingeniero Nicolás Carrillo Salazar, Director 
del CBTA 246, por esa voluntad que tienes 
para apoyar y colaborar con el municipio de 
Xalisco, y sobre todo por apostarle al futuro, 
a nuestros jóvenes”.

Todo ciudadano mayor de 18 años puede 
aspirar a ser candidato a diputado federal 

por el primer distrito: Gallo Arellano
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su momento el partido cree que le 
somos conveniente allí debemos 
de estar. Todo lo que el partido y 
nuestro amigo digan habremos de 
estar en las filas, si consideran que 
en su momento nos van a ocupar”.

-“Efraín, fuiste uno de los 
presidentes municipales a los que 
menos se les criticó; ya que estuviste 
bien con el personal del SUTSEM 
y con las cuotas a la universidad, 
cosa que habla bien de ti.

-“Bueno, definitivamente lo que 
es de la universidad, es un impuesto 
que todos los ayuntamientos lo 
recaudamos lo retenemos como 
una obligación, por lo tanto nosotros 
en tiempo y forma cumplimos con 
nuestra obligación de entregar 
la participación a la universidad, 
con nosotros no hubo problemas. 
Y bueno, el tema del SUTSEM, 
siempre hubo una muy buena 
comunicación con la líder estatal 
y con la líder municipal, con la cual 
siempre negociamos llegamos a 
acuerdos; que al fin y al cabo el 

salario es de ellos; el salario es 
sagrado, y siempre tratamos de 
cuidar la integridad del sueldo de 
todos los trabajadores, no nada 
más del sindicato; sino también de 
los de confianza.

Por lo tanto en mi administración, 
al frente del ayuntamiento de 
Acaponeta, no se le quedó debiendo 
ninguna quincena a nadie. Y yo creo 
que los trabajadores lo merecían”.

-2017 parece aventurado, 
porque está muy distante aún; 
pero ya muchos pretensos ya andan 
trabajando para ello, ¿qué opinas 
al respecto?

-“Bueno si yo, a la que he visto 
trabajando en todos los municipios 
es a la senadora Margarita, y hay 
muchos aspirantes, reitero; hay 
muchos aspirantes que le tiran a 
la grande. Yo considero que en su 
momento, el que el partido designe, 
por ese vamos a trabajar; para que 
llegue a la gubernatura de nuestro 
estado”.

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el 
estado de Nayarit, parte 
de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 

mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30
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*Para el 2017…

* “Mi proyecto se llama Nayarit”: dijo en entrevista

*Con 10 votos a favor, por 9 de su hermano Enrique y un voto nulo

Continúa firme en su propósito de ser gobernador 
del estado el Pepto Bismol para el 2017

Por José María Castañeda

Un sueño largamente acariciado 
se cumplió la tarde de ayer luego 
que 20 comunicadores reunidos 
en el salón de actos del restaurant 
los Vitrales del hotel Casino, 
eligieron por medio del voto directo 
a quienes serán su Presidente, 
Secretario y Tesorero.

En un ambiente de camaradería 
donde Federico Langarica 
Chavarín, contagió a los presentes 
con sus ocurrencias, por lo que 
luego que se consideró que ya 

nadie más acudiría se decidió 
por nombrar a quienes serían 
candidato a presidente resultando 
triunfador José Torres Zamora, 
con 10 votos a favor, por 9 de 
Enrique torres Zamora, con un voto 
nulo el de Norma Flores, quien 
se negó a votar argumentando 
que ambos eran sus amigos y no 
quería salir mal con ninguno de 
los dos, luego de haber elegido 
al “Cocoy” como presidente de 
la Asociación de Periodistas y 
Columnistas de Santiago, por 
unanimidad se acordó que quien 
fuera el Secretario de esta naciente 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Al encontrarnos 
la mañana de ayer en el CREAN al conocido 
Juan López Guillen, ampliamente conocido 
allá en Villa Hidalgo como el Pepto Bismol, 
a quien al solicitarle una entrevista; luego de 
estar enterados de que ya anda trabajando 
como aspirante al gobierno del estado en 
el 2017,. Nos dijo:

-“Bueno, ahorita andamos haciendo 
grilla, y todavía no sabe uno los destinos 
de este movimiento; pero por ahí andamos 
en cada una de las comunidades del 
estado de Nayarit. Acabamos de estar en el 
municipio de Amatlàn de Cañas; estuvimos 
en el Copalito. Estuvimos en Jesús María 
en San Blasito, en un pueblo que se 
llama Máquina de Amatlàn de Cañas; un 
pueblito un pueblito bonito maravilloso. Y 
pues acabamos de estar ayer en Palmar 
de  Cuautla. En todo el estado de Nayarit 
ando; en este recorrido que ando haciendo, 
algunas veces vamos dos o tres personas, 
otras veces vamos siete o diez, así andamos. 
Y quiero agradecerle al pueblo de Nayarit 
que a donde vamos nos brindan la comida 
el almuerzo el desayuno; y pues esto se 
agradece, verdad. Y andamos pueblo por 

El “Cocoy” Torres Zamora ya es el Presidente de 
los Periodistas y Columnistas de Santiago Ixcuintla

pueblo y esperamos conocer todos los 
problemas de Nayarit.

-Juan, Juan López Guillen. Fuiste 
regidor; fue regidora tu hija Mayra, ¿no 
consideras que es muy alta tu pretensión 
de ser gobernador del estado?; digo, 
porque estaría bien que aspiraras a ser 
diputado local. Pero, gobernador, ¿o será 
que le tiras a la grande para quedar en un 
cargo medio?

-“Bueno, ahorita, no podemos decir 
nosotros esa palabra; porque es una 
palabra mayor, que implica mucho esfuerzo 
y trabajo. Y para y llegar a esos términos, 
pues se necesita hacer un gran esfuerzo 
y juntar más. Ahorita andamos haciendo 
amigos en Nayarit”.

-Dice un viejo adagio: ‘tírale a la cabeza y 

algo agarras abajo’… ¿será esa tú intención?
-“Bueno, pues ya ves que, en política no 

hay nada escrito; ni hay nada amarrado, 
simplemente hay que movilizarse como 
luego dicen las canicas y ya sobre todo ya se 
darán las cosas. Ahorita 
andamos trabajando con 
un sólo fin: conocer todos 
los pueblos del estado 
de Nayarit; que no nos 
platiquen”.

-Finalmente. ¿Tienes 
algún proyecto para el 
2017?

-“¡Ah!, el proyecto 
se llama ‘Nayarit’, y 
unos días más vamos 
a comenzar con un 

programa de pega de calcas en los 
carros, y pues esto lo vamos a hacer en 
todo Nayarit; vamos a hacerlo, porque si 
andamos visitando todo Nayarit, vamos a 
hacer eso”. Concluyó.

organización fuera Enrique Torres 
Zamora, mientras que Norma 
Flores, también por unanimidad  
fue electa  Tesorera.

El abogado Xocoyotzin Rentería, 
fue electo Presidente del Consejo 
de Vigilancia, mientras que el 
responsable de Enlace Institucional 
será Luis Miguel Medina  Torres, 
en la misma directiva Delfino 
Vergara, fue electo Coordinador 
de Eventos Deportivos y Sociales, 
mientras que Francisco Javier 
Vergara fue nombrado Coordinador 
de Actividades Académicas y 
Profesionales, luego de la elección 
se tomó la foto oficial primero con 
los ahora flamantes directivos de 
la APyC de Santiago Ixcuintla, y 
en forma posterior se plasmó la 
foto de todos los comunicadores 
presentes;  en hora buena para 
esta naciente organización de 
periodistas.
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Esta vez va en serio…

Si la financiera rural no nos resuelve el crédito, 
tomaremos formalmente la dependencia: Gonzalez Mora
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*A través del CREAN

Roberto	Sandoval	y	Fátima	del	Sol	le	
apuestan	al	campo	de	Santiago	Ixcuintla

José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Molestos, 
los campesinos, por las ‘largas’ que 
les está dando la licenciada Serratos; 
administradora actual de la Financiera 
Rural, hortaliceros, y frijoleros tienen 
planeado tomar las instalaciones de 
financiera rural este viernes y no 
soltarlas hasta que no intervenga el 
gobernador. Aseguró el líder de los 
14 ejidos José Luís González Mora.

-“Bueno, mira Chema, para empezar 
hay desesperación en el campo, y 
tú sabes bien que las hortalizas se 
plantan en tres épocas; que son 
Septiembre Octubre y Noviembre. A 
nosotros ya nada más nos queda el 
mes de noviembre; y si el dinero nos 
lo van a dar en noviembre ya no se 
puede plantar en diciembre, porque 
hay mucha plaga. Entonces, llegamos 
al límite de la desesperación; nos 

SANTIAGO.- Ante la presencia 
de Diputados Locales, Presidentes 
Municipales, Delegados Federales, 
campesinos, productores, líderes 
ejidales, ganaderos y pescadores de 
la zona norte de Nayarit, ayer abrió sus 
puertas en Santiago Ixcuinta el Centro 
de Rendimiento Excelencia Agricola 
de Nayarit (CREAN), localizados en 
el boulevard de acceso a la cabecera 
municipal. 

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, junto a la alcaldesa Fátima 
del Sol Gómez Montero y los diputados 
por este muncipio, Any Porras, Beny 
Ramírez, Pavel Jarero y Eddy Trujillo, 

cortaron el listón inaugural de 
este espacio donde e brindará 
atención, asesoría y capacitación 
a los cultivadores de Nayarit. 

Luego del recorrido que se 
realizó por las amplias instalaciones 
que están acondicionadas para 
atender a este sector primerio de 
la entidad, el mandatario nayarita 
Roberto Sandoval Castañeda aseguró 
que hoy se cumple uno de los sueños 
de su administración, “el acercar a 
la costa, al municipio cuya actividad 
principal es la agricultura los servicios 
de dependencias del estado y la 

federación para que se convierta en 
la capital del campo”. 

Explicó que en el CREAN los 
campesinos nayaritas tendrán la 
capacitación que tanto se requiere, 
“sabemos de su experiencia en la parcela, 

en las praderas, pero necesitamos 
que con el apoyo de las universidades 
acerquemos la tecnología y la planeación, 
para que aquel grano u hortaliza que 
sabemos son de calidad tengan valor 
agregado”. 

Roberto Sandoval resaltó las 
bondades de estas tierras generosas, 
“sabemos que en Nayarit solamente 
no se cosecha lo que no se siembra, 
pero necesitamos de la organización, 
de que juntes enfrentemos la realidad, 
contemos con personal debidamente 
experimentado para que lo que sabemos 
hacer tenga mejores resultados”. 

hemos unido a los frijoleros ahora sí, 
porque a nadie le han dado dinero. 
Entonces si nos van a dar a nosotros 
el dinero a finales de noviembre o a 
principios de diciembre ya no tiene caso 
plantar. Y hemos tomado una acción 
que dijimos: que si de aquí  al viernes 
no nos dan el dinero que nosotros 
estamos pidiendo del crédito, vamos 
a tener que tomar las instalaciones; 
y no las vamos a soltar, hasta que 
venga el gobierno del estado; hasta 
que venga Miguel Ángel de Tepic, 
de la financiera, y hasta qué venga 
el congreso del estado. ¿Por qué?, 
porque ya hicimos un acuerdo que 

se rompió; ya estuvimos sentados 
con ellos allá en Tepic, e hicimos el 
acuerdo de que nos iban a soltar la 
lana el día quince a los agricultores 
de Puerta de Mangos y Cañada del 
tabaco, y el día 16 a Otates y a Villa 
Juárez, y a los Corchos. Y se violó el 
acuerdo, no se respetó.

Y a estas alturas  cuando nos 
encontramos el día de hoy a 22 de 
octubre pensamos que no nos van a dar 
el dinero en este mes. Entonces, hay 
una desesperación y una inquietud de 
parte de mis compañeros en general, 
ya no es de sólo una persona, sino 

que es de todos; y hemos visto que 
ya nos juntamos todos y a nadie le 
han dado ningún crédito. Entonces 
quiere decir que nada más nos han 
estado jugando el dedo en la boca; 
entonces tenemos que tomar esa 
acción Chema”.

-La Licenciada Serratos, ¿qué les 
dice, y también, que les dice Pablo 
Galván?

-“Bueno, yo lo ví ahorita en la 
mañana a  Pablo Galván, y ése dijo 
que también va a tomar acciones. 
Pienso yo, que nos vamos a juntar. 

Y también me decían los compañeros 
frijoleros de Ibarra, y los compañeros 
frijoleros de Santiago, que también le 
van a entrar; porque, ya como te lo 
dije, se generalizó esto. Y es que se 
juntó la siembra del jitomate tomatillo 
y el fríjol, todo se juntó, entonces esto 
es ya alarmante, esto es que ya debe 
de entrarle el gobierno del estado; 
pero con ganas, con seriedad. Si 
no hay circulante para el campo de 
Santiago, tú sabes, esto se cae esto 
puede ocasionar una catástrofe”.

Estableció el Cheviz, como también 
es conocido el dirigente de los 14 
ejidos, José luís González Mora.

En su mensaje dijo que no se puede 
seguir haciendo lo mismo esperando 
resultados diferentes, “aquí en el CREAN 
nuestra gente además de ser capacitada, 
recibirá la asesoría para la elaboración 
de proyectos productivos, para que se 
aprovechen al máximo los programas 
estatales y de la federación, que nadie 
se quede sin su proyecto porque no 
tuvo el recurso o el acompañamiento”. 

Aseguró que en este espacio 
el campesino nayarita encontrará 
fertilizantes, insecticida a bajos costos, 
“en estas bodegas ustedes encontrarán 
los insumos a los precios más bajos, 
directamente del proveedor, en la 
intención de que puedan adquirirlos 
sin que represente un desembolso 
para el productor”. 

Sandoval Castañeda precisó que el 
proyecto del CREAN va mucho más allá 
de un simple programa sexenal, “en este 
mismo lugar, que estará abierto los 365 
días del año, nuestros cultivadores y 
ganaderos, encontrará las facilidades 
para que de forma gratuita puedan 
cargar su ganado, con la asesoría 
del personal veterinario capacitado”. 

El Gobernador del Estado invitó a los 
campesinos del estado a aprovechar 
estas nuevas condiciones, “el canal 
centenario, el que se nos hayan prestado 
estas instalaciones para que sean el 
sitio ideal de su atención, necesito de  
la ayuda de las organizaciones, yo solo 
no puedo, pero juntos si podremos 
lograrlo” enfatizó. 


